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La résistance face à la guerre
d’extermination sioniste

L’agression sioniste contre la
bande de Ghaza s’est
poursuivie hier pour le
quatrième jour consécutif. Une
agression qui n’épargne ni les
enfants, ni les femmes, ni
même les malades et autres
blessés parmi les populations
civiles. 

ces dernières fuient les bombarde-
ments aveugles de l’aviation sio-
niste sur les localités de la bande

de Ghaza, cherchant des refuges auprès
des organisations internationales et onu-
siennes, notamment dans les écoles et
autres établissements scolaires et sani-
taires.
Le bilan provisoire de l’agression sioniste
contre Ghaza et la Cisjordanie s’est élevé
hier à plus de 900 martyrs et 4.300 blessés,
selon les données du ministère de la Santé
palestinien cité par l’agence palestinienne
d’information Wafa.
Les avions de chasse de l’occupation sio-
niste ont mené hier de nouvelles frappes
contre des cibles civiles dans la bande de
Ghaza pour la quatrième journée consécu-
tive.
Ces avions ont bombardé l’hôpital ophtal-
mologique international dans la région de
Tal al-Hawa et plusieurs maisons dans les
villes de Beit Hanoun, Beit Lahia, Jabalia
et la région d’Al-Faluja au nord de la
bande de Ghaza, ainsi que dans les gou-
vernorats de Khan Younes et de Rafah, au
sud, faisant des dizaines de martyrs et de
blessés.
Les avions ont également bombardé plu-
sieurs appartements résidentiels à Bordj
Al-Andalus, au nord du quartier d’Al-Nasr
à Ghaza, ainsi que plusieurs maisons à Al-
Shuja’iya, Al-Tuffah, dans le camp d’Al-
Shati et dans le quartier d’Al-Zaytoun, et

plusieurs maisons dans les camps d’Al-
Bureij, Al-Nuseirat et Al-Maghazi, ainsi
que dans la ville de Deir Al-Balah, au
centre de la bande de Ghaza, selon la
même source.
Des centaines d’obus et de missiles ont été
tirés le long de la frontière orientale de la
bande de Ghaza, causant d’importantes
destructions dans les zones ciblées. Pen-
dant ce temps, des canonnières sionistes
ont ciblé la route Al-Rashid, sur la côte de
la bande de Ghaza.
Cette guerre contre les civils n’a pas épar-
gné également les journalistes qui tra-
vaillent sur place. Ainsi, sept journalistes
ont été tués et dix autres blessés, selon des
rapports de terrain, qui font également état
de la destruction partielle ou totale de
dizaines de structures médiatiques.

Ces journalistes ont été tués alors qu’ils
couvraient les agressions barbares de l’ar-
mée d’occupation pour occulter les crimes
de l’entité sioniste et tromper l’opinion
publique internationale.
Dans une déclaration à l’APS, le journalis-
te Diaa Haouchia, qui couvre les événe-
ments à Ghaza, a affirmé que «ce que
relayent les chaînes de télévision interna-
tionales n’est que la face émergée de l’ice-
berg». «L’ampleur de la destruction qu’a
subie la bande de Ghaza est sans précé-
dent», s’est-il indigné, ajoutant que «les
Ghazaouis n’ont d’autre choix que de quit-
ter leurs domiciles ou de tomber en mar-
tyrs, sachant que très peu ont pu être éva-
cués et beaucoup n’ont pas pu échapper au
bombardement». Rappelant les harcèle-
ments que subissent les journalistes dans la

bande de Ghaza et les régions limitrophes
de la part des soldats de l’entité sioniste, le
journaliste a indiqué : «personnellement,
j’ai couvert cinq guerres contre la bande
mais je n’ai jamais vu de toute ma vie une
telle mobilisation militaire. Quelques
360.000 soldats réservistes des sionistes
ont été rappelés sans compter l’artillerie
lourde et les bombardements».
«Il s’agit d’une guerre d’extermination»,
a-t-il dit, précisant que l’armée d’occupa-
tion sioniste menait d’intenses raids sur la
bande de Ghaza, Djabalia, Bait Hanoun, la
rue Ennasr et bien d’autres régions.
L’Arabie saoudite, qui préside la session
actuelle de l’Organisation de la coopéra-
tion islamique (OCI), a appelé à une
réunion ministérielle urgente des Etats
membres pour discuter de l’évolution de la
situation en Palestine occupée, où l’armée
d’occupation sioniste poursuit ses agres-
sions, a rapporté hier la chaîne locale Al-
Ekhbariya.
Elle a indiqué que «le Royaume appelle à
une réunion ministérielle urgente de l’Or-
ganisation de la coopération islamique
pour discuter de l’escalade à Ghaza», sans
annoncer de date précise. Cet appel sur-
vient au lendemain de l’annonce du secré-
taire général adjoint de la Ligue des Etats
arabes, Hossam Zaki, qu’une réunion
ministérielle extraordinaire se tiendrait
aujourd’hui, à la demande de l’Etat de
Palestine. La réunion de la Ligue arabe
discutera des moyens d’action politique
aux niveaux arabe et international pour
mettre fin à l’agression sioniste.
Le Parlement arabe tiendra également une
réunion de sa commission Palestine,
demain, à son siège au Caire, dans le but
de «discuter de l’évolution des événements
et de l’escalade dangereuse qui a lieu dans
les territoires palestiniens occupés», selon
un communiqué.

Hachemi Bey

massacres à ghaza

des manifestations de solidarité dans
plusieurs villes à travers le monde

Des miLLiers de personnes issues
notamment des communautés palestinien-
ne, arabe et musulmane ont participé à des
manifestations massives aux Etats-Unis,
en Irlande et en Suède pour dénoncer
l’agression criminelle de l’entité sioniste
contre la bande de Ghaza et la Cisjordanie
occupée.
Aux Etats-Unis, les manifestations qui ont
drainé un nombre important de partici-
pants se sont déroulées notamment à New
York, Californie, New Jersey et Minnea-
polis.
«Les manifestants brandissant des dra-
peaux palestiniens, des banderoles et des

pancartes portant des écrits dénonçant les
crimes de l’occupation sioniste, ont appelé
à la protection du peuple palestinien contre
la sauvagerie des forces de l’occupation et
scandé des slogans exigeant la fin de l’es-
calade (de la violence) en Palestine», ont
rapporté des témoins sur place, cités par
l’agence de presse Wafa.
Dans la capitale irlandaise, Dublin, une
marche grandiose a été organisée par des
militants des droits de l’Homme et des
membres des communautés palestinienne,
arabe et musulmane  pour dénoncer les
violations et les massacres des forces sio-
nistes contre des civils palestiniens dans la

bande de Ghaza et dans diverses villes de
Cisjordanie occupée.
Prenant part à la manifestation, le chef du
parti irlandais de gauche, Richard Boyd
Barrett, a dénoncé notamment «la poli-
tique de deux poids deux mesures prati-
quée par les dirigeants des pays européens,
dont le gouvernement irlandais».
En Suède, la ville de Gteborg a été le
théâtre d’une manifestation massive, à
l’invitation de la communauté palestinien-
ne et du groupe de coordination palestino-
suédois, face aux tueries et aux destruc-
tions perpétrées par la machine de guerre
sioniste.

Au cours de la manifestation, les militants
suédois ont exprimé leur plein soutien aux
droits du peuple palestinien et leur sympa-
thie à son égard, dénonçant ce que fait
l’occupation sioniste devant les regards de
la communauté internationale».
Ils ont appelé la communauté internationa-
le à assumer ses responsabilités à l’égard
de la question palestinienne, à mettre fin à
la guerre menée par l’entité sioniste contre
le peuple palestinien et à le tenir pour res-
ponsable de ses attaques et violations du
droit international commises pendant de
nombreuses années».

S. N.

escaLade sioNiste

HrW dénonce la «punition collective» des Palestiniens
L’ONG Human Rights Watch
(HRW) a dénoncé, hier, la « puni-
tion collective » décidée par l’entité
sioniste à l’encontre des Palesti-
niens dans la bande de Ghaza, où ils
sont privés d’électricité, d’eau, de
nourriture et de carburant et sont la

cible de bombardements quotidiens.
La bande de Ghaza est déjà sous
blocus depuis 2007, et là encore,
l’entité sioniste vient de la mettre
sous « un siège complet », fermant
tous les passages à destination et en
provenance de la bande, puis en

coupant l’approvisionnement en
électricité, en eau, en carburant et
en nourriture.
L’organisation HRW, basée à New
York, a qualifié cette déclaration
des autorités d’occupation de vou-
loir punir collectivement les Palesti-

niens de « répugnante », dans un
message publié sur la plateforme X
(ex-Twitter).
Tout en condamnant la « punition
collective » des Palestiniens, elle a
appelé la Cour internationale de
Justice (CIJ) à « surveiller » les

actes de barbarie de l’occupant sio-
niste. Les avions de chasse de l’oc-
cupation sioniste menaient, hier, de
nouvelles frappes contre des cibles
civiles dans la bande de Ghaza pour
la quatrième journée consécutive.

S. B.

Les crimes de guerre sionistes se poursuivent à Ghaza.
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Les indicateurs au vert
Exercice annuel du Premier ministre devant la chambre basse du Parlement. Aïmene Benabderrahmane a exposé, hier, devant les

députés, la déclaration de politique générale du gouvernement,  affirmant que la balance commerciale a affiché un excédent et mettant
en avant l’attachement des pouvoirs publics au maintien du caractère social de l’Etat.

Le Premier ministre qui a signalé le
contexte particulier caractérisé par
les transformations accélérées que

connaît le monde, a présenté les princi-
paux indicateurs économiques. Il a ainsi
fait savoir que l’Algérie connaîtra à la fin
de l’année en cours un taux de croissance
de 5,3% (4,9% en dehors du secteur des
hydrocarbures), signalant un taux d’infla-
tion à 9,5%, influencé par l’augmentation
des prix des produits alimentaires qui a
atteint 13,2%.  
Le Premier ministre a en outre fait savoir
que la valeur des exportations a enregistré
une baisse pour atteindre les 52,8 mil-
liards de dollars, en raison de la baisse des
prix du pétrole. Les importations ont,
quant à elle, enregistré une augmentation
pour totaliser un montant de 41,5 mil-
liards de dollars au cours de l’année en
cours. Malgré cela, la balance commercia-
le restera excédentaire à 11,3 milliards de
dollars. Les réserves de change sont,
quant à elles, comptabilisées à 85 milliard
de dollars à la fin de l’année, en tenant
compte des réserves d’or, selon le Premier
ministre, qui dit que ce résultat est obtenu
malgré la baisse des prix des hydrocar-
bures. Il a également signalé une augmen-
tation des recettes de 25% pour atteindre
8 000 milliards de dinars. Les dépenses
ont, pour leur part, enregistré une hausse
pour atteindre 14 700 milliards de dinars
afin de maintenir le pouvoir d’achat et sti-
muler le développement, selon le Premier
ministre.
M. Benabderrahmane a, par ailleurs,
annoncé la levée de gel sur 780 projets
d’une valeur de 1 273 milliards de DA, en
plus du lancement de nouveaux projets,

qui vont créer des milliers de postes d’em-
ploi à court terme, mettant en avant la
nouvelle approche pour encourager les
investissements. Elle est soutenue par la
préparation de tous les textes d’applica-
tion des lois relatives à l’investissement,
l’amélioration des conditions d’accueil
des investisseurs et leur accompagnement,
en sus de l’élimination de toute forme de
favoritisme et l’éradication de la bureau-
cratie. Il a aussi signalé la mise en œuvre

de la plateforme numérique destinée aux
investisseurs. Il a de ce fait signalé l’enre-
gistrement, jusqu’au 31 août, 3 411 pro-
jets d’une valeur de 1 799 milliards de
dinar. Ces projets devront crées plus de
87 000 postes d’emploi une fois entrés en
exploitation. Pour ce qui est du guichet
unique, 88 projets ont été enregistrés, dont
28 investissements DE et 43 en partenariat
avec des investisseurs locaux, selon les
précisions du Premier ministre, lequel a

affirmé que « les réalisations du gouver-
nement durant la période, septembre 2022
et août 2023, reflètent la vision future du
président de la République ». L’objectif
étant de répondre aux aspirations du
peuple, à renforcer l’économie et à offrir
les postes d’emploi, à travers l’améliora-
tion des secteurs de l’éducation, la santé,
le renforcement de la sécurité en plus de la
stabilité intérieure et extérieure.

Lilia Aït Akli
défeNse de La Patrie et sécurisatioN des froNtières

L’hommage à l’anP
LA DécLArAtiON de politique générale du gou-
vernement (DPGG), présentée hier par le Premier
ministre, M. Aïmene Benabderrahmane devant
l’Assemblée populaire nationale (APN), met en
exergue les efforts de l’Armée nationale populaire
(ANP) en matière de sécurisation des frontières et
la préservation de la souveraineté nationale.
Le document rappelle, à ce titre, que l’ANP «s’ac-
quitte de ses missions constitutionnelles à la
lumière des orientations du président de la Répu-
blique, chef suprême des forces armées, ministre
de la Défense nationale, en étant entièrement
consciente de l’ampleur des défis et des enjeux à
relever, au regard notamment des évolutions enre-
gistrées dans notre environnement régional et
international, dont les répercussions sur la sécuri-
té et la stabilité du pays sont bien connues».
En matière de sécurisation des frontières, la

Déclaration de politique générale du gouverne-
ment soutient que l’ANP «veille rigoureusement à
la préservation de la souveraineté nationale et la
protection de l’économie nationale, à travers le
renforcement et l’actualisation des dispositifs de
surveillance et de protection au niveau des zones
frontalières terrestres et des espaces maritime et
aérien». Le document met en avant «les résultats
palpables publiés quotidiennement, réalisés par
les détachements militaires et en collaboration
avec les services de sécurité, dans le domaine de
la lutte contre le terrorisme, la contrebande, le
crime organisé transfrontalier, la migration clan-
destine, le trafic multiforme dont le narcotrafic».
Il souligne que ces résultats «reflètent la vigilance
et la détermination de l’ANP à lutter, sans relâche,
contre toutes les formes de la criminalité trans-
frontalière afin d’assurer une sécurité maximale

des frontières». Face aux menaces portées par le
cyberespace contre la sécurité nationale et les sys-
tèmes sensibles et vitaux de l’Etat, à l’aune des
progrès enregistrés dans le domaine numérique,
l’ANP «poursuit ses efforts pour le développe-
ment de ses capacités en matière de cyber défense
et contribue pleinement à la mise en place de la
stratégie nationale intégrée dans le domaine du
numérique», ajoute le document.
Selon la même source, le haut commandement de
l’ANP «réserve un intérêt majeur à l’appareil de
formation militaire qu’il tient à améliorer et à
adapter en permanence aux nouvelles évolutions»,
relevant que «l’industrie militaire algérienne est
en pleine expansion depuis plusieurs années, mais
de manière plus significative depuis les cinq der-
nières années». La déclaration de politique géné-
rale du gouvernement relève, à ce propos, que «le

ministère de la Défense nationale aspire à déve-
lopper des industries militaires nationales, en
s’appuyant sur la domiciliation et le transfert de
technologies, la diversification des domaines
d’activités et des produits mis sur le marché natio-
nal, de manière à permettre à la plateforme indus-
trielle militaire de consolider son rôle dans le
développement de l’économie nationale».
En matière de gestion des catastrophes, l’ANP «a
mobilisé, comme à son accoutumée, lors des
sinistres et intempéries survenus durant l’année en
cours, toutes ses potentialités humaines et maté-
rielles pour soutenir l’effort national d’aide et
d’assistance au profit de Ia population», conclut le
document, rappelant la participation de l’Armée
aux «opérations de lutte contre les incendies dans
les zones forestières et les villages sinistrés».

S. N.

hydrocarBures

dix nouvelles découvertes entre janvier et septembre 2023
L’ALGérie a pu réaliser dix nouvelles
découvertes de gisements d’hydrocar-
bures à fin septembre 2023, s’ajoutant
aux 16 autres découvertes réalisées en
2022, selon la Déclaration de politique
générale du gouvernement, présentée
hier à l’Assemblée populaire nationale
(APN) par la Premier ministre, M. Aïme-
ne Benabderrahmane.
Dans ce document qui dresse un bilan
des activités et des actions réalisées
durant la période de septembre 2022 à
août 2023, avec les prévisions de clôture

de l’année en cours, le gouvernement a
fait état de la réalisation de 12 puits d’ex-
ploration dans les bassins matures et de 5
puits dans les bassins émergents et fron-
taliers, soit respectivement un taux de
28% et 18% du programme annuel de
2023.
Selon la Déclaration, 4 nouveaux
contrats ont été signés pour l’exploitation
des hydrocarbures entre Sonatrach et de
grandes compagnies, dont deux contrats
vont permettre de porter la production
des gisements de 60.000 à 100.000 barils

équivalent pétrole par jour d’ici à 2026.
S’agissant par ailleurs des recettes des
exportations des hydrocarbures, elles ont
atteint, à fin septembre 2023, environ 38
milliards dollars, avec un prix moyen de
82 dollars le baril, alors qu’en 2022, elles
avaient avoisiné 59,5 milliards de dollars
avec un prix moyen de baril de 104 dol-
lars, en hausse de 69% par rapport 2021.
En matière de satisfaction de la demande
nationale en produits pétroliers, il a été
souligné dans le document les projets
réalisés visant la réhabilitation, le déve-

loppement et la modernisation des infra-
structures de stockage, de distribution et
de transport par canalisations.
A cet effet, il a été procédé à la mise en
exploitation du dépôt de stockage de Sidi
Bel Abbes avec une capacité de 180.000
m3, ainsi que l’achèvement, d’ici la fin
de l’année, de la mise en service d’autres
capacités de stockage à Khroub (W.
Constantine) avec une capacité de
172.000 m3, à Laghouat (6.000 m3) et à
Drean de 200 m3 (W. d’El Tarf).

M. B.

Le Premier ministre, Aïmene Benaderrahmane devant les députés.
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intervenant lors d’une journée portes
ouvertes organisée au profit des jour-
nalistes, à l’occasion de la Journée
mondiale de la poste, célébrée le 9

octobre de chaque année, M. Zidi a indi-
qué qu’Algérie Poste tend à améliorer
davantage le quotidien du citoyen et lui
offrir plus de confort et une meilleure qua-
lité de service. Il a, à cet effet, évoqué un
point «sensible» lié à l’accueil des clients
au niveau des bureaux de poste, qui conti-
nue de connaître quelques lacunes, les-
quelles vont être traitées, a-t-il dit, en
ayant recours à la formation du personnel
chargé de la clientèle. «Nous avons formé
plus de 1 000 employés sur les techniques
d’accueil des clients et la gestion des situa-
tions de crise, afin de bien prendre en char-
ge nos clients», a-t-il fait savoir.
Dans ce sens, Louai Zidi a expliqué que les
travailleurs ont besoin de motivation, non
pas seulement sur le plan financier mais
aussi à travers la formation, en plus de la
mise en place de différentes applications
qui facilitent de plus en plus le service et
permettent au client de présenter ses récla-
mations et ses doléances. La célébration de
cette journée a été l’occasion aussi d’an-
noncer la mise en place prochaine d’une
plate-forme innovante de paiement mobile
QR-CODE qui permettra aux clients d’ef-
fectuer des achats depuis leur smartphone
et aux commerçants de gérer leurs flux
financiers et de proposer des promotions.
Il s’agit d’»une forme de paiement inno-
vante conçue pour réduire la fracture
numérique et répondre à l’évolution des
comportements et des besoins sociétaux»,
a expliqué M. Zidi.
Dans le cadre également de l’amélioration
de la qualité de ses services, Algérie Poste,
a révélé M. Zidi, est sur le point d’acqué-
rir, au niveau des bureaux de poste, des
lecteurs multifonctions liés au QR code,
que ce soit pour les différentes factures
payées ou encore pour les chéquiers de la
poste algérienne, qui disposent désormais
d’un QR code. «Cette technologie permet-
tra à l’employé d’accéder directement aux
opérations en lisant simplement le code, et
permettra aussi de réduire le temps d’at-
tente dans les bureaux de poste, ce qui
entraînera une amélioration significative
du service», s’est-il réjoui. Le DG d’Algé-
rie Poste a tenu à signaler que l’entreprise
travaille à développer des applications uti-
lisant l’intelligence artificielle qui permet-
tront de détecter automatiquement les

anomalies sur la base des données numé-
riques reçues et permettront également de
connaître les doléances des clients. «Les
clients d’Algérie Poste ont, aujourd’hui,
cette possibilité de bénéficier de tous ces
services. Nous travaillons pour pouvoir
offrir des produits numériques qui assurent
le confort aux citoyens et facilitent la vie à
nos clients», a-t-il affirmé, insistant sur
l’engagement d’Algérie Poste à continuer
de fournir des services de qualité.

cApAcité De prODuctiON
De 30 000 cArtes eDhAhAbiA

pAr JOur

Ils sont actuellement 12 millions de per-
sonnes à détenir cette carte, qui leur per-
met de retirer de l’argent dans les distribu-
teurs automatiques GAB, de régler des
achats dans les commerces disposant de
TPE, mais aussi d’effectuer tous types de
transactions financières et commerciales
via internet. 
C’est ce qu’a indiqué M. Salem Gasmi,
directeur de la monétique et des services
financiers à Algérie Poste, lors d’une visi-
te guidée au profit des médias, effectuée au
complexe postal de Birtouta, dans le cadre
de la célébration de la Journée mondiale de
la poste. 
Le responsable a tenu à faire savoir que ce
centre a désormais acquis une dimension
nationale dans le sens où toutes les cartes
bancaires sont fabriquées dans ce centre, y
compris les cartes CIB des banques
publiques et quelques banques privées et
étrangères. «Quand on parle de fabrication
de cartes, on parle de souveraineté natio-
nale dans le sens où on n’a pas à importer
des cartes de l’étranger, et cela relève de la
sécurité», a-t-il affirmé.
Pour sa part, Ismail Hachemi, responsable
de la direction de finalisation et du traite-
ment monétique au niveau du centre de
personnalisation des cartes électronique
Edhahabia d’Algérie Poste, a révélé que la
capacité de production est estimée à 30
000 cartes par jour, avec la possibilité d’at-
teindre 50 000 cartes par jour, tandis que
«40 000 cartes sont diagnostiquées quoti-
diennement en insérant les informations
personnelles des clients, ce qui a permis de
préparer de nouvelles cartes deux mois
avant l’expiration de celles en cours».
Le centre en question, qui est géré à 100 %
par une main-d’œuvre algérienne quali-
fiée, comprend plusieurs services, dont un

dédié à la fabrication des cartes, un autre
au diagnostic, c’est-à-dire y saisir les don-
nées des clients, et un autre encore pour
contrôler la qualité des cartes en termes de
durabilité et de qualité des matériaux.
Algérie Poste compte sur «plusieurs four-
nisseurs internationaux pour les puces dont
les cartes sont munies pour éviter qu’elles
soient soumises à un seul fournisseur et
éviter les interruptions de la chaîne d’ap-
provisionnement en cas de problèmes à
l’usine».
Pour ce qui est de la durée de fabrication et
du diagnostic des cartes, M. Hachemi a
souligné que cela se fait actuellement à
J+1 de la demande pour les livrer le lende-
main, par exemple, aux clients de la capi-
tale. «Autrement dit, la fabrication, le dia-
gnostic et la livraison de la carte se font à
J+2 ou J+3 de la date de la demande,
compte tenu des capacités de production»,
s’est réjoui le responsable.
Grâce à cette cadence, le centre, a expliqué
M. Hachemi, a réussi à rattraper les retards
survenus l’année dernière dans la fabrica-
tion et la livraison des cartes Edhahabia,
«au point où il est possible, aujourd’hui, de
préparer de nouvelles cartes à leurs pro-
priétaires un, voire deux mois avant l’expi-
ration de celles qui sont en cours», a-t-il
ajouté, soulignant que plus de 400 000
nouvelles cartes Edhahabia renouvelées
sont délivrées chaque mois. 
La visite au complexe postal de Birtouta a
permis aussi de découvrir les autres diffé-
rentes structures postales, notamment le
centre d’appel chargé du traitement des
réclamations et le centre hybride courrier
et chèques, et enfin le centre du tri national
et international du courrier CTNI.

30 000 chèques pOstAux
prODuits pAr JOur

Au niveau du centre hybride courrier et
chèque, son responsable Abderezzak
Arradj a indiqué que la production des
chèques s’élève à 30 000 par jour, souli-
gnant que la demande d’un chèque postal,
par exemple, pour un client de la capitale
se fait à J+2 après l’enregistrement de la
demande, tandis que pour le Sud cela se
fait à J+3 ou J+4, et ce compte tenu de la
distance et des procédures de livraison. Le
responsable a révélé que le centre a récem-
ment acquis deux nouvelles imprimantes
dotées des dernières technologies pour

imprimer des chéquiers et répondre aux
demandes des clients, compte tenu de la
forte demande, ce qui permettra à l’institu-
tion d’augmenter la production quotidien-
ne à 60 000 chèques.
M. Arradj a tenu à signaler que le principal
avantage du centre postal hybride consiste
en sa présence dans le même endroit que le
Centre national de tri des lettres et colis, ce
qui favorise la rapidité d’envoi, de livrai-
son, en plus de la disponibilité d’un servi-
ce de suivi via le site internet où le client
peut avoir tous les détails de l’envoi et de
la livraison de son chèque postal.

1 400 AppeLs pAr JOur reçus
pAr Le 1530

Le centre d’appel chargé du traitement des
réclamations enregistre 1 400 appels par
jour. La plupart de ces appels concerne,
selon Omar Osmani, responsable du centre
d’appel, les services monétaires liés à l’ap-
plication «BaridiMob», à l’utilisation de la
carte Edhahabia, aux services du site inter-
net et au transfert de compte à compte.
Selon les explications du même respon-
sable, les plaintes sont traitées sur trois
niveaux, passant par les téléopérateurs jus-
qu’au département chargé de superviser le
processus, de traiter et de répondre aux
plaintes.
Au niveau du centre de courrier express
«EMS», les responsables de l’entreprise
ont expliqué qu’elle traite avec 175 pays
dans le monde à des prix 40 % inférieurs à
ceux des entreprises internationales
concurrentes, avec la possibilité de suivre
l’itinéraire de livraison du courrier et des
colis, qui s’élève à environ 1 million de
colis par mois.
Le service client EMS est l’un des piliers
principaux de la chaîne logistique de la
société de courrier express EMS, et il est
également l’un des critères essentiels pour
évaluer la qualité des performances en
fonction des exigences des missions et des
normes de performance répondant aux
besoins des clients.
Au cours de son parcours sur la scène
internationale, la société de courrier
express EMS a remporté cinq fois le prix
«Service client» au cours de plusieurs
années consécutives, couvrant la période
de 2018 à 2022, décerné par l’Union pos-
tale universelle (UPU), dans le cadre des
réalisations du service client EMS.

Lynda Louifi

visite au Profit des médias daNs PLusieurs de ses ceNtres

aLgérie Poste à L’Heure
des soLutions inteLLigentes

Etant une entreprise
citoyenne, Algérie Poste ne

cesse de chercher des
solutions intelligentes afin
d’assurer le confort à ses

clients, a affirmé son
directeur général, Louai

Zidi, tout en reconnaissant
les lacunes qu’il faudrait
traiter notamment en ce

qui concerne l’accueil dans
les bureaux de poste.
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uNe sessiON de formation à la gestion
des périmètres irrigués est organisée du
1er au 12 octobre à l’Institut technologique
spécialisé de formation en polyculture
(ITSFP) de Médéa, au profit de cadres afri-
cains venant de 13 pays francophones, à
savoir la République centrafricaine, le
Bénin, le Burundi, le Cameroun, la Côte-
d’Ivoire, les Comores, la République de
Maurice, le Rwanda, le Sénégal, le Tchad,
le Togo et la Tunisie.
La session, qui s’achève ce jeudi, s’inscrit
dans le cadre de la coopération entre le
ministère de l’Agriculture et du Dévelop-
pement rural et le Fonds arabe d’assistance
technique aux pays africains (AFTAAC).
Elle permet à des cadres africains de béné-
ficier de l’expérience algérienne en matiè-
re d’irrigation dans les conditions de chan-
gements climatiques, selon une déclaration
au Jeune Indépendant du représentant de
l’Union africaine (UA), Mure Uhunamure
Agbonlahore, également responsable R&D
des cultures vivrières dans les zones semi-
arides de l’Afrique (Safgrad). Ce dernier
n’a d’ailleurs pas manqué d’exprimer sa
reconnaissance envers les encadreurs algé-
riens, qui ont fait «montre de beaucoup de
compétence et d’expertise sur les sujets
abordés relatifs aux techniques de gestion
de l’irrigation des périmètres agricoles
dans un contexte de pénurie d’eau et de

sécheresse». En effet, les participants,
ingénieurs agronomes, ont pu suivre
des exposés sur différents thèmes afférents
au thème de la «gestion des périmètres irri-
gués et adaptation de la rareté de l’eau dans
l’agriculture africaine», afin de leur per-
mettre de «développer leurs capacités pour
relever les défis de l’agriculture en zones
arides». Il a indiqué que le choix de l’Al-
gérie d’accueillir ces cadres africains est

dicté par ses capacités existantes en matiè-
re de stations d’eau, de stations d’épura-
tion, de périmètres irrigués et de son poten-
tiel d’encadrement humain ; des expé-
riences qui pourront servir de modèles à
d’autres pays africains. Selon le représen-
tant de l’UA, l’Algérie a pu mettre en place
les conditions d’adaptation pour faire face
aux changements climatiques, ce qui n’est
pas aisé à faire dans un grand nombre de

pays africains, d’où la session de forma-
tion. L’ITSFP de Médéa a déjà abrité des
sessions de formation au profit de plus de
70 cadres africains sur d’autres thèmes,
tels que l’insémination artificielle ou enco-
re les transferts embryonnaires chez les
bovins ainsi que la gestion des ressources
humaines, selon Fatima Bensadok, direc-
trice de l’établissement.

De Médéa, Nabil B. 

gestioN des Périmètres irrigués  

des cadres africains en formation à Médéa

LA viLLe et villages de la
commune de Tizi Ouzou ont
vécu au rythme d’une
effervescence particulière ,
lundi, suite à l’affichage des
pré-bénéficiaires des
logements sociaux qu’on
appelle également logements
publics locatifs (LPL). Il s’agit
d’une attribution de 802
logements au niveau du site de
Oued-Falli. Aussi, comme la
circonstance l’exige, à savoir

la crainte d’une réaction non
contrôlée de celles et ceux
n’ayant pas vu leurs noms
affichés sur cette liste, comme
cela se produit généralement
en pareille circonstance, les
pouvoirs publics ont mobilisé
la force publique au niveau de
chaque place où la liste des
bénéficiaires a fait l’objet d’un
affichage, afin d’éviter tout
dérapage de la part
d’éventuels mécontents.

Il y a lieu de signaler que cette
liste n’est pas définitive, d’où
l’appellation de «pré-
bénéficiaires. En effet, les
demandeurs de logements se
sentant lésés dans le choix
d’attribution ont un délai
lequel est fixé par la loi en
terme temporel pour faire
introduire un recours auprès
de l’autorité légale. En
général, les recours ne
manquent pas en pareille

circonstance. Notons enfin
qu’il n’est aucunement erroné
d’affirmer que la crise du
logement est sur le point
d’être définitivement résolue
au niveau de la wilaya de Tizi
Ouzou. Avec les différents
programmes en cours de
réalisation ou sur le point
d’être mis à exécution militent
en faveur de cette thèse.

De notre bureau,
Saïd Tissegouine

commuNe de tizi ouzou 

affichage des prébénéficiaires
de logements sociaux

Le premier responsable du
secteur a également affirmé
que 49 % du budget des

médicaments est alloué aux trai-
tements d’oncologie. Concernant
la disponibilité des médicaments,
il a souligné que l’Algérie dispo-
se d’une nomenclature incluant 1
053 DCI (dénomination commu-
ne internationale des médica-
ments), dont 30 % sont destinées
au traitement des cancéreux.
Il a, dans ce sillage, réfuté l’exis-
tence d’une pénurie de médica-
ments, expliquant qu’il s’agit
plus «d’une perturbation dans la
distribution due à des facteurs
externes» et «ne concerne que 42
médicaments, soit seulement 4 %
de l’ensemble des DCI». Il a tenu
à souligner que dès qu’une per-
turbation est signalée, son dépar-
tement s’attelle, dans les plus
brefs délais, à trouver des solu-
tions pour notamment remplacer
les médicaments manquants par
un traitement équivalent.
Concernant les prises de rendez-
vous pour les traitements de
radiothérapie, il a assuré que ses
services ont déployé des efforts
pour que les délais soient écour-
tés à une semaine, au maximum
quinze jours, et ce grâce à la mise
en place d’une plate-forme
numérique pour la prise de ren-
dez-vous, accessible même par
téléphone, dans l’optique de faci-
liter l’accès des malades à leurs
séances de traitement. De plus, le
ministre a affirmé que «tous les
accélérateurs ont été réparés et
sont opérationnels» et «des enve-
loppes financières ont été déblo-
quées par l’Etat pour l’achat de
nouveaux accélérateurs installés

au niveau des hôpitaux».
En outre, M. Saihi a déclaré que
l’Etat déploie de grands efforts
pour faire progresser le secteur,
notamment en accordant, cette
année, un budget estimé à 738
milliards de dinars. Il a ajouté
que depuis 2020, 148 nouvelles
infrastructures de santé ont déjà
été réalisées. D’ici à la fin de
l’année, le nombre total s’élèvera
à 200 infrastructures entièrement
équipées en matériels et en res-
sources humaines nécessaires.

325 miLLiArDs
De DiNArs cONsAcrés

à LA préveNtiON

La prévention est l’un des volets
prioritaires du secteur de la santé,
qui y consacre «près de 325 mil-
liards de dinars», a souligné le
ministre qui annonce que, bien-
tôt, sera déposé le projet d’une
nouvelle loi consacrée à la pré-
vention sanitaire.
Les programmes de prévention

s’articulent notamment autour
des campagnes de dépistages
précoces des différents types de
cancer dont le cancer du sein et
celui du côlon, a expliqué M.
Saihi. 
Il s’agit aussi de l’organisation de
campagnes de sensibilisation et
de prévention des maladies non
transmissibles, à l’instar des
maladies cardiovasculaires, de
l’obésité et du diabète, et ce à tra-
vers des programmes prônant
«une alimentation équilibrée et
encourageant la pratique d’acti-
vités physiques et sportives», a-t-
il souligné.  
Il a, par ailleurs, déclaré que «le
diabète est une véritable préoccu-
pation sanitaire en Algérie», sou-
lignant que «plus de 4 millions de
personnes diabétiques sont enre-
gistrées et que 18 % des jeunes
risquent de développer un diabè-
te». 
De même, l’alerte est également
donnée pour l’obésité qui touche
actuellement 14 % d’hommes et

16 % de femmes. Le premier res-
ponsable du secteur a tenu à
mettre en exergue l’importance
de la santé scolaire, soulignant
que «la prévention débute dès
l’école avec la mise en place de
dépistages précoces et la prise en
charge de l’enfant dès la détec-
tion de la moindre maladie, en
l’orientant vers les structures de
santé concernés».
Par ailleurs, en réponse à la ques-
tion du départ massif des méde-
cins spécialistes vers l’étranger,
le ministre a répliqué que ce phé-
nomène est «minime et ne
connaît pas l’ampleur que veu-
lent lui donner certains». 
Il a ajouté : «Il est vrai qu’il y a
un certain nombre de départs de
médecins à l’étranger et toutes
les portes sont ouvertes pour leur
retour, mais nous, en Algérie,
nous ne considérons pas qu’il
s’agisse d’un départ massif.» Il a
conforté ces propos en affirmant
que depuis 1990, environ 32 000
spécialistes ont été formés, dont

16 287 se trouvent aujourd’hui
dans le secteur public et 13 000
dans le secteur privé. 
Il a ajouté que l’Algérie est la
mieux placée au niveau continen-
tal avec un ratio de 8 spécialistes
pour 1 000 habitants, ce qui est
très proche des recommandations
de l’OMS qui est de 12 spécia-
listes pour 1 000 habitants. Il a
également annoncé en plus de la
publication, avant la fin de l’an-
née, des statuts particuliers des
différents corps de la santé, que
les conditions socioprofession-
nelles des spécialistes du secteur
public seront nettement amélio-
rées.
Il a affirmé, dans ce sillage, que
l’Etat mettra également tout en
œuvre pour apporter le matériel
médical nécessaire afin de leur
permettre d’effectuer leur travail
de manière optimale.
Le ministre a tenu à souligner
qu’il existe une couverture médi-
cale pour presque toutes les spé-
cialités dans les hôpitaux du Sud
et que, pour les cas qui le néces-
sitent, des opérations de jumela-
ge avec les hôpitaux des autres
régions sont mises en place.
Concernant la réalisation de l’hô-
pital algéro-qatari-allemand, M.
Saihi a annoncé que demain, le
12 octobre, sera signé l’accord
final pour le lancement des tra-
vaux, qui sont prévus durant les
prochaines semaines. 
Il a ajouté que d’ici à un an ou un
an et demi, certaines parties de
cet hôpital seront livrées alors
qu’il sera entièrement réception-
né dans deux ans.

Sihem Bounabi 

seLoN saihi 

47 000 nouveaux cas de cancer par an 
L’Etat a déployé des efforts colossaux pour la prise en charge des malades atteints du cancer dont environ 47 000 nouveaux cas sont
recensés chaque année. C’est ce qu’a fait savoir Abdelhak Saihi, ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière.

Le ministre de la Santé,
Abdelhak Saïhi.
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«L’accord cereaLier» 

Les soMMets du cYnisMe
Oleg Nesterenko

Président du CCIE (www.c-cie.eu)
(Spécialiste de la Russie, CEI et

de l’Afrique subsaharienne ;
ancien directeur de l’MBA,

ancien professeur auprès des
masters des Grandes Ecoles de

Commerce de Paris)

si dans l’antiquité le terme « cynis-
me » était directement associé à
l’école philosophique grecque

d’Antisthène qui prônait des valeurs telles
que l’humilité, la vertu et la sagesse - soit
parfaitement saines - notre époque n’a rien
retenu du passé et a transformé ce noble
terme qu’en mépris profond et qu’en
absence de morale. 
Le mépris et l’immoralité, jumelés à une
profonde hypocrisie, devenus des normes
dans le monde politique actuel - on les
retrouve pleinement aujourd’hui dans le
cadre de l’une des plus importantes machi-
nations de la dernière décennie organisée
par les décideurs du monde Occidental :
« l’Initiative pour le transport sécuritaire
des céréales et des aliments à partir des
ports ukrainiens », plus communément
connue comme « l’Initiative céréalière de
la mer Noire » ou « l’Accord céréalier ».
Afin de comprendre la réalité et d’avoir
une vision claire de « l’Accord céréalier »
en question, voyons les éléments, d’une
part, visibles et largement diffusés auprès
de l’opinion publique mondiale et, d’autre
part, ceux soigneusement dissimulés, car
en totale opposition avec la partie visible
de l’iceberg : le rôle réel des céréales
ukrainiennes et russes sur la scène interna-
tionale; les véritables répercutions prémé-
ditées des sanctions occidentales anti-
russes vis-à-vis du marché mondial des
céréales, légumineuses et engrais agri-
coles ; les réels rapports ukraino-occiden-
taux dans le cadre de « l’Accord céréa-
lier » et le rôle-clé sous-jacent des grands
groupes occidentaux. 

Le rAppeL Des fAits
Dès le déclenchement de « l’opération
militaire spéciale » russe en Ukraine
(terme emprunté par les Russes aux Amé-
ricains qui l’utilisent depuis des décen-
nies), le 24 février 2022, les côtes ukrai-
niennes de la mer Noire sont devenues la
zone des hostilités, empêchant ainsi le bon
déroulement des exportations par voie
maritime des denrées alimentaires ukrai-
niennes. Craignant le débarquement des
Russes, l’Ukraine a miné ses eaux
côtières, rendant ainsi la circulation mari-
time impossible.  
Le monde occidental américano-centrique
s’est immédiatement « révolté », accusant
la Fédération de Russie de vouloir provo-
quer la famine à l’échelle mondiale, en
prenant en otage les pays les plus pauvres,
vu que l’Ukraine est considérée comme
l’un des principaux exportateurs de
céréales au monde. Charles Michel, le pré-
sident du Conseil européen, a parfaitement
résumé la position occidentale dans sa
déclaration datant de début juin 2022 :
« La Russie est la seule responsable de
cette crise alimentaire ! ».
En ne négligeant pas le rôle de l’Ukraine
vis-à-vis du marché céréalier mondial,
dont le pays a, notamment, été le principal
fournisseur de blé au Liban, à hauteur de
80%, et afin d’assurer la continuation des
exportations des denrées alimentaires
ukrainiennes, le 22 juillet 2022, la Russie
a pris des engagements vis-à-vis de l’ou-

verture et de la sécurisation d’un couloir
maritime dans la mer Noire, ouvert pour
l’Ukraine sous le contrôle conjoint de la
Turquie et de l’ONU qui devaient assurer
sa non utilisation par l’Ukraine à des fins
militaires. 
Un an après, le 18 juillet 2023, la Russie a
stoppé sa participation dans « l’Initiative
céréalière de la mer Noire » d’une maniè-
re unilatérale et les exportations céréa-
lières ukrainiennes via la mer Noire ont
pris fin.

L’iNDiGNAtiON Du mONDe 
OcciDeNtAL
Le jour même, Ursula von der Leyen, pré-
sidente de la Commission européenne a
condamné la décision de Moscou : « Je
condamne fermement la décision cynique
de la Russie de mettre fin à l’initiative
céréalière de la mer Noire, malgré les
efforts des Nations unies et de la Turquie.
L’UE s’efforce de garantir la sécurité ali-
mentaire des populations vulnérables de la
planète ».
L’ambassadrice américaine à l’ONU,
Linda Thomas-Greenfield s’indigne : « La
Russie joue à des jeux politiques […] et
prend l’humanité en otage » et condamne
« acte de cruauté ». De son côté, Jake Sul-
livan, conseiller du président Joe Biden,
déclare : « La Russie a tourné le dos à la
fourniture aux pays du Sud, d’Afrique,
d’Amérique latine et d’Asie la nourriture
indispensable à des prix abordables ». Le
secrétaire d’État américain Anthony Blin-
ken qualifie d’immoral le retrait de la Rus-
sie de l’initiative de la mer Noire. À son
avis, tous les pays du monde devraient
voir que la Russie est « responsable du
refus de nourriture aux personnes qui en
ont désespérément besoin dans le monde
entier ».
Le porte-parole de Rishi Sunak, premier
ministre britannique, annonce : « si la
Russie ne renouvelle pas l’accord, elle pri-
vera des millions de personnes d’un accès
vital aux céréales ». Hanke Bruins Slot,
Ministre des Affaires étrangères des Pays-
Bas, condamne à son tour : « Utiliser la
nourriture comme arme (contre les pays
pauvres) » est « immoral ». La porte-paro-
le adjointe du gouvernement allemand,

Christiane Hoffmann a appelé Moscou à
« ne pas faire supporter les conséquences
de ce conflit par les plus pauvres de la pla-
nète ».
Le président français, Emmanuel Macron,
déclare que Poutine a commis « une énor-
me erreur » et que « nous voyons très clai-
rement que la Russie a décidé (...) d’affa-
mer des pays déjà en difficulté (...) la Rus-
sie doit cesser son chantage sur la sécurité
alimentaire mondiale ».
Le portugais Antonio Guterres, Patron
actuel de l’ONU, annonce de son côté :
« Des centaines de millions de per-
sonnes font face à la faim. Ils vont en
payer le prix ».
Guère besoin de rajouter d’autres citations
pleines de nobles motivations et d’indi-
gnations venues du fond des âmes révol-
tées des responsables politiques occiden-
taux : la liste est très longue et parfaite-
ment unanime dans sa condamnation de
« la barbarie de la Russie qui a décidé
d’affamer la planète ».  
Après avoir contemplé en détail les décla-
rations de ceux qui se déclarent faire par-
tie du « camp du bien face au mal »,
voyons en détail la réalité. La réalité qui
est à l’opposé des déclarations et qui
démontre sans équivoque que l’intégralité
des indignations évoquées n’est qu’une
forme de dégénérescence morale et de
cynisme jumelés à une profonde hypocri-
sie.

Les termes De « L’AccOrD 
céréALier » 
En parlant de « l’Accord céréalier », de
quoi s’agit-il exactement ? Cet accord était
le produit d’une négociation quadripartite
sur les exportations de céréales et autres
produits agricoles ukrainiens depuis les
trois ports de la mer Noire : d’Odessa, de
Tchernomorsk et de Ioujniy. Négociation,
suivie d’une signature du document en
deux volets, le 22 juillet 2022, d’une part,
par la Russie, la Turquie et les représen-
tants de l’ONU et, d’autre part, par
l’Ukraine, la Turquie et l’ONU. 
Comme mentionné auparavant, la Russie
s’est engagée à ouvrir un couloir maritime
sécurisé permettant le passage des navires
marchands entre lesdits ports ukrainiens et
le détroit du Bosphore en Turquie. De

l’autre côté, les représentants de l’ONU,
de la Turquie et de la Russie s’engagent à
inspecter les navires transportant des
céréales et à garantir qu’ils ne transportent
pas de munitions ni d’armes à destination
de l’Ukraine.
Cela étant, les éléments énumérés ne sont
que la première partie de l’accord signé. Il
existe également, en contrepartie, le
deuxième volet de l’accord : « le Protoco-
le d’accord entre la Fédération de Russie
et le Secrétariat de l’ONU sur la promo-
tion des produits alimentaires et des
engrais russes sur les marchés mondiaux »
- un mémorandum signé pour une durée de
3 ans entre la Russie et l’ONU qui prévoit
l’engagement de l’ONU dans le processus
de suppression des entraves mises en place
par l’Occident collectif vis-à-vis des
exportations de produits alimentaires, dont
les céréales, et les engrais russes. 
Cette seconde partie de l’accord concerne
donc les intérêts russes et est constituée de
5 exigences de Moscou qui ont reçu une
approbation tacite de principe des parties
directement concernées, mais non-signa-
taires durant la négociation qui a eu lieu. 

queLLes sONt ces exiGeNces ? 
1. La reconnexion de la banque russe Ros-
selkhozbank au SWIFT. 
2. Le déblocage des avoirs et des comptes
tenus à l’étranger des entreprises russes
liées à la production et au transport de pro-
duits alimentaires et d’engrais.
3. La suppression des restrictions vis-à-vis
de l’exportation vers la Russie des
machines agricoles et pièces détachées.
4. La restauration et la remise en service
du pipeline d’ammoniac Togliatti-Odessa.
5. La levée des restrictions sur l’assurance
et la réassurance des navires marchands
russes, ainsi que la levée de l’interdiction
de leur accès aux ports maritimes.  
La condition sine qua non de la poursuite
de la réalisation de l’accord par le signa-
taire russe était l’exécution de l’intégralité
de ces points : non seulement ceux de la
première partie qui est en faveur de
l’Ukraine, lui apportant des revenus direc-
tement investis dans la guerre contre la
Russie, mais également de la seconde par-
tie qui est au bénéfice de Moscou.  

à  suivre

1re pArtie
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Les services ukraiNieNs admetteNt des oPératioNs commaNdo

coNtre zaPorojié

La russie s'insurge
Suite à un article du média ukrainien NV dans lequel le chef du renseignement ukrainien Kyrylo Boudanov reconnaissait trois attaques
infructueuses pour «libérer» Energodar et la centrale de Zaporojié, Maria Zakharova a alerté le 9 octobre la communauté internationale. 

«L es aveux de [Kyrylo] Bou-
danov devraient sortir de
leur sommeil hypnotique la

population des pays de l’OTAN», a décla-
ré la porte-parole de la diplomatie russe
Maria Zakharova le 9 octobre sur sa chaî-
ne Telegram. «Les régimes de l’OTAN
étaient endoctrinés par le fait que la Russie
créait des menaces pour les installations
nucléaires et menaçait d’utiliser des armes
nucléaires», a-t-elle ajouté. Le chef du ren-
seignement ukrainien [GUR] avait en effet
reconnu la veille dans une interview au
journal ukrainien NV que des commandos
se trouvant sous sa direction avaient effec-
tué trois tentatives pour attaquer et créer
une tête de pont à Energodar, afin de s'em-
parer de la ville et de la centrale de Zapo-
rojié. En août 2022, un commando du
GUR avait traversé en canot le réservoir
de Kakhovka, qui était alors encore rem-
pli, a rapporté un certain Volodymyr, com-
mandant des forces spéciales portant l'in-
dicatif «Chamane». Pour rappel, le barra-
ge et la centrale hydroélectrique attenante
ont par la suite été détruits le 6 juin 2023,
la Russie et l'Ukraine s'en rejetant mutuel-
lement la responsabilité. «Chamane» a
ajouté, toujours selon NV, que quelques
douzaines de membres du GUR avaient
traversé le réservoir et accosté sur la rive
gauche du Dniepr. Mais ils n'y sont pas
parvenus, toujours selon l'officier, ne res-
tant qu'une demi-journée sur le terrain.
Lors de la deuxième tentative, les forces
russes auraient été «écrasantes» et, plus
tard lors d'une troisième mission impli-
quant «plusieurs centaines» de soldats
ukrainiens, les troupes russes auraient
condamné définitivement les tentatives
ukrainiennes de prendre pied sur la rive

gauche. Toujours selon NV, le GRU aurait
malgré tout revendiqué avoir ainsi empê-
ché la Russie de relier la centrale de Zapo-
rojié aux territoires que Kiev juge «occu-
pés».  La Russie injustement accusée,
selon Zakharova La porte-parole de la
diplomatie russe a ajouté que le ministère
russe des Affaires étrangères avait dénon-
cé «l'utilisation par Zelensky de cette cen-
trale atomique comme "arme nucléaire

sale" pour faire du chantage aux Euro-
péens», depuis août 2022 et «à maintes
reprises».
La Russie a de nombreuses fois tenté de
faire valoir «l'origine ukrainienne des tirs
visant la centrale». Depuis le début du
conflit, la centrale de Zaporojié a souvent
été visée par des bombardements, dont
s'accusent Moscou et Kiev. Elle a de sur-
croît été coupée du réseau électrique à plu-

sieurs reprises, soulevant des inquiétudes
quant à sa sécurité. L'AIEA dispose en
permanence d'une équipe d'experts sur
place et son chef, Rafael Grossi, a effectué
trois visites de la centrale depuis février
2022, dont la dernière au mois de juin de
cette année. La Russie regrette régulière-
ment que l’AIEA n’indique pas la prove-
nance des tirs. 

R. I.

séisme eN afghaNistaN 

Les recherches continuent, mais l’espoir de
retrouver des survivants s’amenuise

Les sAuveteurs s’acharnent toujours
mardi 10 octobre à fouiller les décombres
des maisons dévastées par le puissant séis-
me qui a tué plus de 2 000 personnes dans
l’ouest de l’Afghanistan, mais l’espoir de
retrouver des survivants s’amenuise
d’heure en heure.
Munis de pelles et de pioches, les volon-
taires travaillent sans répit depuis la surve-
nue, samedi, de ce séisme de magnitude
6,3, suivi de huit répliques, dans la provin-
ce d’Herat. Les tremblements de terre sont
fréquents en Afghanistan, mais celui-ci est
le plus meurtrier à avoir frappé ce pays
pauvre en plus de vingt-cinq ans. De nou-
velles répliques ont été ressenties lundi
dans la même zone.
« Il y a des familles qui n’ont plus person-
ne en vie », dit en soupirant Ali Moham-
mad, 50 ans, à propos du village de Nayeb
Rafi, où vivait auparavant 2 000 familles.
« Il ne reste plus personne, pas une femme,
pas un enfant, personne. » Dans le village
voisin de Siah Ab, des funérailles collec-
tives se sont tenues lundi pour environ 300
victimes des communautés alentour. Des
centaines de corps, enveloppés dans un
drap blanc, ont été déposés sur le sol, pen-
dant que des villageois venus se recueillir

croisaient les bras en signe de prière. « Je
pensais avoir rêvé, tout a été rasé », relate
Ismaïl, 30 ans, qui, comme nombre d’Af-
ghans, ne porte qu’un nom. « Il n’y a plus
personne. » Selon l’ONU, « 100 % » des
maisons ont été détruites dans onze vil-
lages du district rural de Zendeh Jan, situé
à quelque 30 kilomètres au nord-ouest de
la ville d’Herat, capitale de la province du
même nom. « Les gens essaient de cher-
cher et de sortir leur famille des débris », a
déclaré lundi à la presse le porte-parole du
ministère de la gestion des catastrophes, le
mollah Janan Sayeq, en décrivant une «
situation très mauvaise ».
Les autorités locales et nationales ont
donné des chiffres parfois contradictoires
du nombre de personnes tuées et blessées.
Mais le ministère de la gestion des catas-
trophes a fixé dimanche le bilan à 2 053
morts. « Nous ne pouvons donner des
chiffres exacts pour les morts et les blessés
car cela fluctue », a toutefois expliqué
lundi le mollah Sayeq.
L’Organisation mondiale de la santé
(OMS) estime que 11 000 personnes
venant de 1 655 familles ont été affectées
par le séisme et ses répliques. Des camions
remplis de nourriture, d’eau et de couver-

tures ont atteint les villages isolés, où des
tentes bleues ont été dressées au milieu des
ruines.Les talibans, qui ont repris le pou-
voir en août 2021, vont être confrontés à
un défi logistique majeur : reloger les habi-
tants à l’approche de l’hiver. Les autorités
entretiennent des relations compliquées
avec les organisations humanitaires inter-
nationales. Elles ont interdit aux femmes
de travailler pour les Nations unies (ONU)
et les organisations non gouvernementales
(ONG), rendant difficile l’évaluation des
besoins des familles dans les régions les
plus conservatrices du pays.
Amnesty International a demandé au gou-
vernement taliban de s’assurer que les
efforts de sauvetage et d’assistance huma-
nitaire soient menés « sans discrimination
» et de garantir aux ONG un « accès sécu-
risé et sans restriction » aux régions tou-
chées. « Il est crucial que toute l’aide
réponde aux besoins des groupes les plus à
risque, qui souvent font face à de multiples
challenges dans les situations de crise, y
compris les femmes », a déclaré Zaman
Sultani, chercheur pour l’Asie du Sud à
Amnesty. La plupart des maisons rurales
du pays sont constituées de briques de
terre séchées au soleil et de poteaux de

soutien en bois. Plusieurs générations
vivent généralement sous le même toit.
Save the Children a évoqué « une crise qui
s’ajoute à une autre crise ». Selon son
directeur pour le pays, Arshad Malik, «
l’étendue des dégâts est terrifiante. Le
nombre de personnes affectées par cette
tragédie est vraiment bouleversant ».
Ce nouveau drame survient alors que l’Af-
ghanistan souffre déjà d’une grave crise
humanitaire, avec le retrait généralisé de
l’aide étrangère depuis le retour au pouvoir
des talibans. La province d’Herat, qui
compte 1,9 million d’habitants selon les
données de la Banque mondiale, est égale-
ment frappée depuis des années par une
sécheresse qui a paralysé de nombreuses
communautés agricoles déjà en proie à
d’innombrables difficultés.
L’Afghanistan subit fréquemment des
séismes, en particulier dans la chaîne de
montagnes de l’Hindou Kouch, proche du
point de jonction entre les plaques tecto-
niques eurasienne et indienne. En juin
2022, un séisme de magnitude 5,9 avait
fait plus d’un millier de morts et des
dizaines de milliers de sans-abri, dans la
province pauvre de Paktika (Sud-Est).

R. I.

Des bâtiments détruits dans les environs d'Energodar. 
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iNterveNtioNs des ageNts de coNtrôLe duraNt 
La saisoN estivaLe à oraN

Pas moins 514 opérateurs
économiques et de services

devant la justice 
Pas moins de 514 infractions à la réglementation des conditions d’hygiène ont été enregistrées
durant cette saison estivale. C’est ce qu’a indiqué, avant-hier, Guidji Abderrahmane, directeur de
wilaya du Commerce, soulignant que la direction du Commerce et la Promotion des Exportations
de la wilaya d’Oran, en collaboration avec plusieurs instances a déféré devant la justice ces

commerçants pour impact négatif sur la santé du consommateur.

g uidji Abderrahmane,
directeur de wilaya
du Commerce, a pré-

cisé qu’au cours de la période
allant du 1er juin au 21 sep-
tembre 2023, les éléments du
Service de protection des
consommateurs et de répres-
sion des fraudes de la direc-
tion ont mené 4.287 interven-
tions, touchant des instances
et des magasins qui exercent
des activités liées à la
consommation alimentaire
dans toutes ses étapes, de la
production à la distribution
dans les grandes surfaces et
les magasins.
Les interventions des agents
de contrôle ont permis d'enre-
gistrer 534 infractions à la
réglementation, des condi-
tions d’hygiène et des pra-
tiques commerciales, pour
lesquelles 501 procès-ver-
baux ont été dressés pour des
poursuites judiciaires contre
les contrevenants.
Le non-respect de l'obligation
de nettoiement et l’hygiène
sanitaire sont en tête des
infractions relevées, avec 314
infractions, suivis du non-res-
pect de l’obligation de sécuri-
té des produits alimentaires,
de la vente de produits ali-
mentaires impropres à la
consommation, le non-respect
de l'obligation d'information
du consommateur, entre
autres infractions. Par
ailleurs, selon le même inter-
venant, l'analyse de 114

échantillons a permis de
constater un certain nombre
d’infractions, qui ont conduit
à des propositions de fermetu-
re de 34 magasins et entre-
prises et à la saisie de 14,8
tonnes de produits divers
d'une valeur de 7,192 millions
de dinars. Le même respon-
sable a ajouté que les opéra-
tions de contrôle menées par
les agents commerciaux, en
coordination avec d'autres
organismes tels que les ser-

vices vétérinaires et les direc-
tions du tourisme et de l’arti-
sanat, la santé et la protection
civile ont permis d’enregistrer
des infractions, qui se sont
soldées par la poursuite
devant la justice de 13 opéra-
teurs, ainsi la proposition de
fermeture d’entreprises et
autres instances, en plus de la
saisie d’une quantité de pro-
duits de consommation.
La campagne de sensibilisa-
tion lancée par la Direction du

Commerce et de la Promotion
des Exportations de la wilaya
d'Oran, durant la saison esti-
vale, a permis de toucher 721
commerçants et un grand
nombre de consommateurs,
qui ont été contactés au
niveau des grands espaces
commerciaux, des gares de
transport, des services,
plages, zones de divertisse-
ment, institutions pour la jeu-
nesse, établissements éduca-
tifs et autres. R.R

haBitatioNs Précaires à BLida

106 familles relogées 
uN tOtAL de 106 familles qui occu-
paient des habitations menaçant ruine au
centre-ville de Blida ont été relogées
avant-hier, dans des habitations neuves à
la cité Deriouche dans la commune de
Bouârfa.
Cette opération de relogement, qui s’est
déroulée en présence du wali, Brahim
Ouchene, intervient après celle du 26
septembre dernier au profit de 77
familles résidant dans 15 bâtisses pré-
caires. Les bénéficiaires de l'opération de
ce lundi, habitaient dans 17 immeubles
délabrés et menaçant ruine au lieudit les
« Bazars ».La 3e et dernière étape de ce
programme de relogement ciblera 273
familles vivant dans 49 immeubles
vétustes, qui seront relogées à la même
cité Deriouche (Bouârfa). Ce qui clôture-
ra définitivement le dossier des « Bazars
» menaçant ruine au centre-ville », a
assuré le wali, en marge de l’opération.
Il a, aussi, fait part de préparatifs en
cours pour d'importantes opérations de

distribution de logements ciblant les
demandeurs du logement public locatif
(LPL) et les résidents d’habitations pré-
caires, précisant que près de 2.000 loge-
ments sont destinés au programme de
résorption de l’habitat précaire (RHP).
A noter qu'une fois la dernière étape de
relogement achevée, la wilaya a décidé la

fermeture définitive des « Bazars »
appartenant, en majorité, à des particu-
liers et dont la construction remonte à
l’époque coloniale et classés dans la caté-
gorie « Rouge » (bâtisses menaçant
ruine) par les services du Contrôle tech-
nique des constructions (CTC). 

R.R

cOmpAGNe De
vAcciNAtiON cONtre LA
cLAveLée à 
Oum eL-bOuAGhi
Plus de 400.000 têtes ovines
concernées
uNe cAmpAGNe de vaccination contre la
clavelée (ou variole ovine), ciblant  plus de
400.000 têtes de moutons âgés de plus de deux
mois, a été lancée dans la wilaya d’Oum El-
Bouaghi, a indiqué, avant  lundi, auprès de la
direction des services agricoles (DSA).
Pas moins de 500.000 doses de vaccin ont été
prévues pour cette campagne qui se poursuivra
jusqu’au 24 décembre prochain dans l’en-
semble des communes de la wilaya, a indiqué
l’inspectrice vétérinaire de la DSA, Siham Ben
Si Zerara, précisant que 80 vétérinaires privés,
habilités par la DSA, ont été désignés pour
l’opération, en plus de 24 vétérinaires du sec-
teur public.
Mme Ben Si Zerara a ajouté que la clavelée,
une maladie virale, présente plusieurs symp-
tômes, tels que la fièvre et l’apparition de
papules (boutons) sur la peau des moutons, en
plus de l’émaciation (importante perte de
poids) qui les affecte.
S’agissant de la protection du bétail contre
diverses maladies, la même source a fait savoir
que quelque 250.000 ovins avait été vaccinés
contre la clavelée, au cours de l’année 2021,
dans la wilaya d’Oum El-Bouaghi. 

R.R

ciNq résiDeNces
uNiversitAires 
à mAscArA
achèvement des travaux
d’aménagement 
Les trAvAux d’aménagement de cinq rési-
dences universitaires de l’Université « Musta-
pha Stambouli » de Mascara ont été achevés,
récemment. C’est ce qu’a fait savoir, avant-
hier, le directeur des œuvres universitaires de
la wilaya. Thaïb Dahmane a indiqué à  que
cette opération, ayant ciblé cinq résidences
universitaires d’une capacité de plus de 9.000
lits, comporte la réfection des murs et divers
réseaux (électricité, eau et gaz) et des travaux
d’étanchéités et de maintenance des espaces
verts, en plus de la réhabilitation des stades de
sports de proximité dont elles disposent.
Cette opération, qui entre dans le cadre du pro-
gramme tracé par l’Office national des œuvres
universitaires, comprend également la mise à
niveau des résidences universitaires, sa numé-
risation et le renouvellement des équipements
qu’elles abritent, concernant la restauration et
l’hébergement (chambre des étudiants) et les
salles de soins, selon la même source.
Dans le cadre du même programme, le même
responsable a indiqué que le secteur des
œuvres universitaires de la wilaya a bénéficié
d’appareils numériques permettant la numéri-
sation des services d’hébergement, de restau-
ration et du transport au niveau de toutes les
résidences universitaires, au nombre de sept.Il
a ajouté que cette opération comporte l’appro-
visionnement des résidences et ses restaurants,
la reconnaissance faciale et l’identification
électronique, ainsi que d’autres appareils
numériques qui fonctionnement avec le systè-
me d’empreinte digitale. Pour ce qui est du
transport universitaire, M. Thaïb a expliqué
que ce service a connu, depuis le début de la
saison universitaire en cours, le lancement de
l’application électronique, qui permet une
meilleure prise en charge et une meilleure
organisation. Sur un autre chapitre, la même
source a révélé que le parc de la direction des
œuvres universitaires de la wilaya a bénéficié,
récemment, de quatre bus pour le transport des
étudiants résidents dans les cités universi-
taires.Cette opération a permis d’augmenter à
52 le nombre de bus, ce qui permet de couvrir
le service des transports universitaires des
lignes urbaines et suburbaines au niveau de la
wilaya.
Pour rappel, la direction des œuvres universi-
taires de la wilaya dispose de sept résidences
universitaires d’une capacité d’accueil globale
de 12.000 lits. 

R.R
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13e festivaL cuLtureL iNterNatioNaL de musique symPhoNique

500 musiciens se succèderont sur scène
Pas moins de 500 musiciens de 15 pays se succéderont, du 19 au 26 octobre, sur la scène de l'Opéra d'Alger Boualem-Bessaih, pour le
13e Festival culturel international de musique symphonique d'Alger (FCIMS). Lors d'une conférence de presse organisée à l'Institut
national supérieur de musique d'Alger (INSM), le commissaire de l'événement, Abdelkader Bouazzara, a dévoilé les grandes lignes de

cette édition qui a choisi la Chine comme pays invité d'honneur.

ce festival considéré comme un ren-
dez-vous incontournable de la
scène culturelle algérienne,

accueillera pas moins de 14 pays, en plus
de l’Algérie en tant que pays hôte. Parmi
les participants, on compte la Tunisie,
l’Égypte, la Syrie, l’Afrique du Sud, la
Russie, le Japon, l’Italie, la France, l’Alle-
magne, la Tchéquie, l’Autriche, le
Mexique, et le Venezuela qui participe
pour la première fois à cette manifestation.
La Chine, en tant que pays invité d’hon-
neur, offrira une plongée passionnante
dans sa riche tradition musicale et cultu-
relle.
Abdelkader Bouazara a affirmé que « Pas
moins de 500 musiciens animeront la nou-
velle édition, contrairement à l’an dernier
alors qu’ils étaient 250 à se succéder sur
scène ». Et de poursuivre : « Le festival
sera pour la première fois délocalisé à
d’autres wilayas, afin d’en faire profiter un
grand nombre de public. En plus de l’Opé-
ra d’Alger, l’Italie et la Chine se produi-
ront au Théâtre régional de Tizi Ouzou. De
plus, le Trio Boémo tchèque et celui de la
Chine enchanteront le public au Théâtre
régional Abdelkader Alloula d’Oran. L’Ita-
lie se produira également au théâtre régio-
nal de Béjaïa.
Alger sera durant huit jours la capitale de
la musique symphonique, selon Bouazara.
« L’Algérie participera avec 150 musiciens
entre ceux de l’orchestre de l’Opéra, les
choristes et les artistes qui nous viennent
des autres wilayas », a-t-il fait savoir. Et
d’ajouter : « Nous ne retrouvons aujour-
d’hui, à cet événement artistique qui est
devenu une tradition enracinée dans la vie
culturelle. Cette année, cette édition mettra
en évidence le grand interprète algérien
Abbas Righi, lors de la soirée inaugurale».
Pas moins de cinquante étudiants issus
d'instituts de musique de différentes
wilayas participeront à l'événement. « L'un

des objectifs de ce festival est de permettre
à nos étudiants de l'Institut National de
Musique et des divers instituts régionaux
de bénéficier de master classes dirigées
par d'éminents professeurs algériens et
issus des pays participants. Une vingtaine
d'ateliers de formation se tiendront à
l'INSM », a révélé Bouazara. Il a expliqué
que « les étudiants des autres wilayas qui
accueilleront des concerts auront le privi-
lège de participer aux représentations ainsi
qu'aux répétitions ». Concernant le pro-
gramme des soirées, le maestro de l’or-
chestre de l’Opéra d’Alger Lotfi Saidi a
déclaré : « Chaque chef d'orchestre a la
liberté de choisir les œuvres à présenter au
public. Toutefois, si ces dernières ont déjà

été interprétées lors des éditions précé-
dentes, nous leur demandons de proposer
un programme différent ».
Pour la soirée d'ouverture, « l'orchestre
symphonique de l'Opéra d'Alger se joint à
l'orchestre symphonique Suzhou de Chine,
sous la direction des maestros Lotfi Saidi
(Algérie) et Chen Xieyang (Chine) », a-t-il
souligné.
Le représentant de l’ambassade de Chine
en Algérie a déclaré que « nous avons
l’honneur de participer pour la deuxième
fois à ce festival en tant que pays invité
d’honneur. Cette année, nous aurons le pri-
vilège de fêter le 65e anniversaire des rela-
tions diplomatiques entre nos deux pays ».
De son côté, l’ambassadeur du Venezuela,

Juan Bautista Arias Palacio, a confié « Je
suis vraiment heureux de la première par-
ticipation de mon pays à ce festival. Nous
participons avec l'orchestre de chambre
Simon Bolivar. Nous espérons que les
relations culturelles et économiques entre
nos deux pays continueront de progresser
petit à petit ».
Cette nouvelle édition s’étalera sur huit
jours, soit deux jours de plus que l’année
précédente, offrant ainsi au public une
expérience encore plus riche et variée.
Enfin, le festival maintient le prix d’entrée
inchangé par rapport à l’édition précéden-
te, à 800 dinars, dans le souci de rendre cet
événement culturel accessible à tous les
passionnés de musique. Meriem Djouder

festivaL iNterNatioNaL du moNodrame fémiNiN d’eL oued

La Palestine invité d’honneur
L'AssOciAtiON "Al-Sitar" pour la
création théâtrale d'El Oued a annoncé
l'organisation de la 3e édition du Festi-
val international du monodrame féminin
du 6 au 10 novembre prochain dans la
wilaya d'El Oued, avec la participation
de la Palestine en tant qu'invitée d'hon-
neur, ont annoncé les organisateurs.
L'Association "Al-Sitar" a précisé que la
3e édition du Festival international du
monodrame féminin, intitulée "édition
de l'artiste Fatima Hlilou", se tiendra à la

maison de la culture Mohamed El
Amine El Amoudi dans la wilaya d'El
Oued, sous le patronage du ministère de
la Culture et des Arts, et sera organisée
sous le thème "Le monodrame ... et le
patrimoine culturel mondial", avec la
participation de troupes théâtrales de 18
pays.
Prendront part à ce festival des troupes
de Tunisie, de Libye, d'Égypte, du
Yémen, de Syrie, d'Iran, du Soudan, de
la Côte d'Ivoire et d'autres pays, ainsi

que les deux troupes algériennes, à
savoir l'Association "Bouderka" et la
Coopérative "Al-Nahda Al-Nailia". La
Palestine sera également présente avec
la troupe "Kawalis" et leur spectacle
intitulé "Nous étions... et sommes tou-
jours".
Ces œuvres seront en lice pour les prin-
cipaux prix de cet événement (meilleure
mise en scène, meilleure scénographie,
meilleur texte, meilleure interprétation
et prix du jury), et seront évaluées par un

jury composé des Algériens Dr. Bachir
Ghrib et l'actrice Fadila Hachmaoui,
ainsi que les artistes Khaled Bouzid de
Tunisie, Manal Salama d'Egypte et
Mariam Al-Ghamdi d'Arabie saoudite.
Plusieurs figures artistiques algériennes
et arabes dans les domaines de l'art et de
la création seront également honorées,
en plus de l'organisation d'ateliers spé-
cialisés sur la mise en scène, le "body
langage", le théâtre de rue et autres.

R. C.

deuxième éditioN de « kif eL kef »

Le groupe rai "el Besta" se produit en tunisie
Le JeuNe groupe "El Besta" prend part à
la deuxième édition de "Kif El Kef" (Tuni-
sie), un événement culturel qui tend à
mettre en valeur le patrimoine historique et
culturel du Kef, ville du nord-ouest de la
Tunisie. Attendu notamment pour "trans-
porter le public tunisien vers une époque
intemporelle entre héritage et modernité",
à travers des classiques du raï "savamment
revisités", comme annoncé par les organi-

sateurs, le groupe "El Besta" se produira le
13 octobre, jour d'ouverture de cette
deuxième édition qui s'étalera jusqu'au 15
du même mois. Présenté comme "nouveau
phénomène populaire de la chanson raï", le
groupe "El Besta", issu de Mostaganem,
s'est récemment produit dans le cadre des
animations estivales à Alger, sur la scène
du Casif de Sidi Fredj, où les musiciens,
Sofiane Merabet, Larej, Dadi et Abed, ont

embarqué le public dans l'univers mélan-
colique de l'accordéon et de la poésie
populaire.
Avec sa voix puissante et étoffée qui orne
le silence, Sofiane Merabet déroule sobre-
ment sa passion du rai authentique, don-
nant de l'entrain qui puise sa source dans
l'art autochtone des grandes figures du
genre, à l'image d'Ahmed Zergui et Boutai-
ba Esghir. R. C.
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réuNioN PrésideNt faf - PrésideNts de cLuBs de Ligue 1 moBiLis : 

Le dialogue a été responsable 
et fructueux

La Fédération algérienne de football a qualifié de "responsable et fructueux" le dialogue entre le nouveau président de l'instance, Walid
Sadi, et les présidents des clubs de Ligue 1 Mobilis, pendant la réunion de coordination qui a rassemblé les deux parties lundi au siège

de la FAF, pour débattre des questions liées au développement de la discipline.

P lusieurs points ont été abordés au
cours de cette réunion, dont les
plus importants ont probablement

été : le calendrier annuel des compétitions,
les Centres de formation, les Académies de
football, et la question des droits télé.

Le cALeNDrier ANNueL Des 
cOmpétitiONs :
Un calendrier annuel des compétitions a
été arrêté et communiqué aux présidents
de clubs, dans une démarche visant à
rompre avec les anciennes pratiques d'une
programmation partielle, qui perturbait les
équipes dans leur préparation. "Les prési-
dents de clubs ont salué cette démarche,
qui leur permettra d’avoir plus de visibili-
té sur le planning de la saison et se sont
engagés à le respecter" a indiqué l'instance
fédérale dans un communiqué publié sur
son site officiel. L’intégrité du football a
été un des sujets phares débattus à l’occa-
sion de cette rencontre. A ce propos, le pré-
sident de la FAF a rappelé l’engagement
du Bureau fédéral à intensifier, par tous les
moyens légaux, la lutte contre toute forme
de menace liée à l’intégrité du football,
notamment, la manipulation des ren-
contres, la violence, le dopage, ou les
matchs truqués, qui affectent la bonne pra-
tique du football. Aussi, M. Sadi a invité
l’ensemble des parties du football profes-
sionnel à s’inscrire dans cette démarche du
Bureau fédéral et à adopter une attitude
engagée et responsable pour lutter

ensemble contre ces fléaux nuisibles, qui
menacent l’intégrité du football national.

Les ceNtres De fOrmAtiON et Les
AcADémies De fOOtbALL :
Le président de la FAF a rappelé aux pré-
sidents de clubs que l’un des axes straté-
giques du développement du football
national réside dans la formation et la
détection des jeunes talents. Une démarche
qui passe impérativement par la création
de centres de formation au sein des clubs
professionnels, partout à travers le pays.
"Cela doit se traduire dans un premier
temps par des actions concertées sur le ter-
rain, à travers le lancement de projets de
réalisation de ces centres par les clubs pro-
fessionnels, notamment, ceux qui sont sou-
tenus par des entreprises privées ou
publiques, disposant de moyens suffisants.
"La FAF a noté avec satisfaction la réalisa-
tion de ces projets par certains clubs, en

espérant que les autres clubs adhèrent à
cette démarche, qui sera obligatoire à par-
tir de la saison prochaine, dans le cadre de
la licence de clubs" a-t-on rappelé de
même source. Par ailleurs, et dans le but
d’associer les acteurs du football profes-
sionnel, la FAF a invité les clubs de la
Ligue 1 à désigner, par élection à travers
leurs pairs, deux joueurs seniors par club,
qui deviendront membres du Collège des
joueurs professionnels. "Ce collège aura
pour mission de désigner à son tour ses
représentants au sein de la Chambre natio-
nale de résolutions des litiges (CNRL),
ainsi que la participation aux débats au
sein des commissions lorsqu’il s’agit du
statut du joueur. Le premier responsable
l'instance fédérale a insisté en effet sur
"l’urgence de prendre en charge et de
façon diligente cette problématique et a
rappelé les directives du bureau concer-
nant les contentieux devenus très lourd à

gérer. Une situation qui selon lui "nécessi-
te un sérieux traitement pour son assainis-
sement", en application des décisions arrê-
tées par le Bureau fédéral. Sadi a insisté
sur le fait qu’il "ne sera plus tolérant à
l’avenir" avec les clubs qui ne respectent
pas leurs engagements contractuels, et
qu’une réflexion est déjà engagée concer-
nant la réforme du contrat du joueur pro-
fessionnel, qui protégera les intérêts, et des
joueurs et des clubs employeurs.

Les DrOits téLé : Ouverture
D'uNe NOuveLLe pAGe De 
cOOpérAtiON
Par ailleurs, Sadi a informé les présidents
sur la rencontre qu’il a eu dernièrement
avec les responsables de l’EPTV à propos
de la retransmission des rencontres de
football et des droits y afférents. "Il s’agit
aujourd’hui d’un partenariat stratégique
avec l’Entreprise publique de télévision
dans l’intérêt des parties et la réhabilitation
de l’image du football national" a-t-il
expliqué. Le Président de la FAF a souli-
gné par la même occasion "l’engagement
du partenaire à assainir les contentieux
antérieurs et à ouvrir une nouvelle page de
coopération". A la fin de la réunion, "les
présidents et les représentants de clubs de
la Ligue 1 ont exprimé leur satisfaction sur
la nouvelle approche de la fédération et ont
adopté une déclaration commune de sou-
tien au président et les membres du Bureau
fédéral, leur souhaitant ainsi plein succès
dans l’accomplissement de leur mission"
conclut le communiqué de la FAF.

chamPioNNat araBe des cLuBs de Basket-BaLL : 

éliminée par Beyrouth club, l’usM
alger ne verra pas les 1/2

L’USM Alger s’est inclinée face à la for-
mation libanaise de Beyrouth Club sur le
score de 78-110, mi-temps (34-63) en quart
de de finale de la 35e édition du Cham-
pionnat arabe des clubs champions de bas-
ketball, disputé lundi sur le parquet de la
salle Al Rayyane de Doha (Qatar). Le
champion d’Algérie en titre avait réalisé,
jusque-là, un bon parcours en terminant la

phase de poules à la deuxième place du
Groupe (B), avec 7 points, grâce à trois
succès, contre le club omanais de Seeb (81-
57), Al Ahly du Qatar (83-54) et le Dyna-
mo du Liban (77-66), contre une défaite
devant l’Union d’Alexandrie (53-89). En
8e de finale disputé dimanche, le représen-
tant algérien avait dominé le Qatar SC (77-
70), après prolongations. L’USM Alger va

désormais jouer les matchs de classement
de la compétition. Pour rappel, les demi-
finales se joueront le mercredi 11 octobre,
alors que la rencontre pour la 3e place et la
finale auront lieu le lendemain, 12 octobre.
Le tenant du trophée est le Koweït SC, qui
avait remporté la finale de la précédente
édition, disputée à domicile, face aux
Egyptiens d’Al Ahly (78-77).

haNdBaLL – suPe divisioN (messieurs) : 

18 clubs au lieu de 24 prendront le départ 
de la saison 2024- 2025 

Le système de compétition du championnat de super-division de
handball (hommes) connaitra un nouveau changement, lors de
l’exercice 2024-2025, avec la participation de seulement 18 clubs
au lieu de 24, comme c’est le cas pour le nouvel exercice, qui
démarre ce week-end, a-t-on appris auprès la présidente de la Fédé-
ration algérienne de handball (FAHB). 
Dans une déclaration à l’APS, en marge de la finale de la coupe
d’Algérie jouée à Oran, Karima Taleb a fait savoir que pas moins
de huit équipes seront reléguées en deuxième palier à l’issue de
l’exercice en cours (2023-2024), contre l’accession de deux for-
mations dudit palier pour porter à 18 le nombre des clubs de l’éli-
te la saison prochaine. La nouvelle édition du championnat de
super-division se jouera avec 24 clubs répartis sur deux groupes, a
précisé la même responsable. Par ailleurs, la présidente de la
FAHB a appelé à accompagner les clubs de l’élite par les autorités
locales des communes et wilayas concernées, ‘’vu les difficultés

financières énormes auxquelles ils sont confrontés’’. "Leur accom-
pagnement est des plus nécessaires pour leur éviter des forfaits, dès
la première journée, car nombreux d’entre eux font face à des
crises financières aigues qui ont perturbé leurs préparatifs de la
nouvelle saison", a-t-elle déploré. 
Et d’ajouter : "Certains clubs n’ont d’ailleurs pas encore déposé
leurs dossiers d’engagement, en raison de leurs difficultés finan-
cières", a encore souligné Karima Taleb. Sur un autre registre, la
première responsable de la FAHB a informé que la sélection natio-
nale (hommes) effectuera son premier stage de la nouvelle saison
à la fin octobre en cours, et ce, en se regroupant à Alger pendant
quatre jours, avant de s’envoler en Arabie saoudite pour disputer
deux matchs amicaux contre la sélection de ce pays. La bande au
sélectionneur Salah Bouchekriou prépare le championnat
d’Afrique des nations, prévu au début de l’année 2024 en Égypte,
rappelle-t-on.

méDAiLLe D'ArGeNt
pOur LA GymNAste
KAyLiA NemOur: 

félicitations du président
de la république
Le présiDeNt de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a félicité,
lundi, la gymnaste algérienne Kaylia
Nemour, qui a décroché la médaille
d'argent aux barres asymétriques aux
Mondiaux de gymnastique d'Anvers
(Belgique). "Un grand bravo à l'étoile
Kaylia Nemour, devenue vice-cham-
pionne du monde de gymnastique. Je
vous souhaite d'autres succès et réus-
sites. Félicitations à vous et à l'Algérie",
a écrit le président Tebboune sur son
compte officiel sur les réseaux sociaux.
teNNis- cLAssemeNt
mONDiAL De LA WtA : 
une perte de sept places
pour l'algérienne ines
ibbou

LA JOueuse de tennis algérienne Inès
Ibbou a perdu sept places dans le nou-
veau classement mondial de la WTA,
publié lundi, où elle pointe désormais
au 716e rang, avec 45 points. L'ex-
championne d'Afrique "Junior", aujour-
d'hui âgée de 24 ans, a perdu une place
même en double et se retrouve au 438e
rang, avec 163 points. Ibbou reste sur
deux éliminations précoces, dans des
tournois à 60.000 USD, disputés au
mois de septembre dernier en Suisse,
respectivement à Collonge-Bellerive et
à Montreux. 
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eN : uN BeLLoumi chasse L’autre

Bachir, honneur à Lakhdar ! 
Auteur d’une belle série de performances en championnat portugais, le jeune Bachir Belloumi fait son
entrée en équipe nationale après l’appel surprise de Djamel Belmadi. Pas meilleur cadeau pour une

pépite sur la bonne voie 

Par Rabah Azizi.

après son éclosion en Liga Portugal
Betclic avec notamment un but
contre Braga et une performance

enflammée contre le FC Porto, Bachir Bel-
loumi brille parmi les grands du Portugal.
Il ne tardera bien sûr pas à taper dans l’œil
du sélectionneur national. Comptabilisant
déjà 4 réalisations (2 buts et 2 passes déci-
sives) en seulement 7 rencontres, le petit
Belloumi crève l’écran en étalant tout son
talent. Grandit doucement et ce n’est que
logiquement que le jeune crack, sorti droit
du championnat d’Algérie, voit sa côte
monter en flèche et mérite les encense-
ments pour ses débuts élogieux. À 21 ans
seulement, Il a bien sûr tout l’avenir devant
lui pour réaliser une excellente carrière et
d’excellents exploits européens… Un ter-
rain où son génial de père avait malheureu-
sement échoué. Car oui, au-delà de son
talent et de sa patte de velours, Bachir fait
rappeler une certaine légende des Verts. Un
certain Lakhdar Belloumi, qui n’est d’autre
que son père qui, naturellement, exprimé sa
fierté et sa joie en voyant son fils sélection-
né en équipe nationale algérienne, aux
côtés de joueurs renommés tels que Riyad
Mahrez, son idole. En exprimant égale-
ment sa gratitude envers l'entraîneur Dja-
mel Belmadi pour la confiance accordée à
son fiston en espérant ainsi qu'il saura sai-
sir cette opportunité, le spécialiste de « la
passe à l’aveugle » ajoutant que son rejeton
avait, avant cela, consenti bien des sacri-
fices, notamment en partant en Europe et
recommencé de zéro. « Il semble que ces
sacrifices sont en train de porter leurs
fruits, car il a réussi à s'imposer dans l'équi-

pe première après être passé par l'équipe
réserve. De plus, il a été appelé en sélection
nationale. Cependant, je souhaite mainte-
nant qu’il persévère dans cette voie et tra-
vailler dur s’il veut durer dans l'équipe, car
maintenir sa place est un défi de taille. »
Belloumi a également exprimé ses vœux de
réussite à son fils Bachir et à tous ses
coéquipiers qui aspirent à honorer le dra-
peau national. Tel père, tel fils ? C’est un
assez beau compliment. Comme une rose
avec des épines d’ailleurs… Car Bachir,
désormais sous les feux de l’actualité,

devra faire attention à ne pas trop se laisser
griser par une comparaison qui peut être
néfaste pour la suite de sa carrière. Égale-
ment, une pression sans doute avec des
attentes au niveau légendaire du détenteur
du ballon d’Or africain 1981, qui est aussi
considéré comme l’un des meilleurs
joueurs de tous les temps aux côtés de
Rabah Madjer, et du nouveau coéquipier en
sélection de l’ailier droit de Farense, son
capitaine Riyad Mahrez. Le rêve est per-
mis.

R.A

usm ALGer : 
Benchikha s’en va sans
faire de vagues (*)
L’eNtrAîNeur de l’USM Alger
Abdelhak Benchikha, a annoncé, lundi,
sa démission de son poste, deux jours
après la défaite concédée en déplace-
ment face à la JS Kabylie (1-0), à l’oc-
casion de la 4e journée du championnat
de Ligue 1 Mobilis de football, a indiqué
le club algérois dans un communiqué. «
L’entraîneur Abdelhak Benchikha a
annoncé sa démission après avoir été
insulté par des supporters à l’entrée du
stade Omar-Hamadi, au moment où il
s’apprêtait à diriger la séance d’entraîne-
ment », précise l’USMA sur sa page
officielle Facebook. Le club de Soustara
a raté son début de saison en champion-
nat, en concédant deux défaites en
déplacement, face respectivement au
Paradou AC (1-0) et à la JSK (1-0).
L’USMA compte deux matchs en moins
à disputer à domicile face à l’USM
Khenchela (13 octobre) et sur le terrain
de l’ES Sétif (24 octobre). « Après avoir
été la cible d’une frange de supporters,
Benchikha a aussitôt présenté sa démis-
sion, en déclarant qu’elle est irrévocable
», selon la même source. Pourtant, les «
Rouge et Noir », sous la coupe de Ben-
chikha, ont remporté le 15 septembre
dernier la Supercoupe d’Afrique face
aux Egyptiens d’Al-Ahly SC (1-0), en
match disputé au stade d’Al-Taïf (Ara-
bie saoudite). Cette consécration conti-
nentale est intervenue trois mois après
celle en Coupe de la Confédération de la
CAF, une première historique, décro-
chée aux dépens des Tanzaniens des
Young Africans (aller : 2-1, retour 0-1).
Le club est qualifié pour la phase de
poules de la nouvelle édition de la
Coupe de la Confédération dont la pre-
mière journée aura lieu fin novembre
prochain.
N.B : Benchikha est le neuvième entraî-
neur à quitter un club de la Ligue 1,
depuis le début de la saison en cours
après Bougherara (CS Constantine) dont
la démission a été entérinée par le Comi-
té directeur des Sanafirs, Leknaoui
(Paradou AC), Amrani (ES Setif), Azziz
Abbes (NC Magra), Bouzidi (JS Kaby-
lie), Hamici (MCE El-Bayadh), Iaiche
(ASO Chlef), Vandenbroeck (CR
Belouizdad).
(*) Concernant les véritables raisons à
l’origine de la démission du coach
usmiste, plusieurs versions circulent sur
les réseaux sociaux, pour certaines éma-
nant de journalistes travaillant pour des
chaînes télé privées qui disent avoir fait
parler l’intéressé lequel réfuterait caté-
goriquement et en bloc un quelconque
désamour avec les fans usmistes avec
lesquels il entretient des rapports cor-
diaux en raison des moments de joie
qu’il apporté dans le cœur du club de
Soustara avec deux trophées singuliers
(coupe de la Caf et Super coupe
d’Afrique, qui plus est, pour l’histoire,
contre le grand Ahly Du Caire) après des
années de vaches maigres pour les
Rouge et Noir qui se disent d’ailleurs
reconnaissants pour le travail accompli,
en si peu de temps, à la tête de l’équipe
rêvant à présent de grandeur. En rendant
publics les propos du technicien algé-
rois, les journalistes concernés battent
en brèche la version de la direction de «
Serport » telle que publiée sur la page
officielle du club avant que le communi-
quée ne soit curieusement retiré
quelques instants plus tard. Ce qui ajou-
te à la confusion. En attendant des
éclaircissements et de voir plus clair
dans cette affaire qui n’a finalement pas
livré tous ses secrets, le moins que l’on
puisse dire est que les Usmistes, quelque
soient les raisons, sortent perdants avec
le départ inattendu d’un technicien qui a
remis sur scelle un club à la recherche
d’un prestige perdu. Dommage !   

A. Azouaou et APS

a coNstaNtiNe dePuis hier (mardi)

Les verts sont déjà dans le test capverdien 
LA séLectiON algérienne de football a
rallié mardi la ville de Constantine en prévi-
sion du match amical contre le Cap-Vert
prévu jeudi 12 octobre à 20h00 au stade
Chahid Hamlaoui dans le cadre de la prépa-
ration des prochaines échéances officielles.
Le staff technique sous la conduite du sélec-
tionneur national Djamel Belmadi a prévu
une première séance d'entrainement ce
mardi à 18h00, selon le programme dévoilé
par la Fédération algérienne de football
(FAF). La veille, la sélection algérienne
avait effectué sa première séance d'entraîne-
ment au Centre technique national (CTN)
de Sidi Moussa en présence des deux nou-
veaux Amine Gouiri et Mohamed El-Bachir

Belloumi, dans le cadre de la date FIFA du
mois d’octobre. Hormis Mohamed El-
Amine Amoura, arrivé en début de soirée, et
Islam Slimani ainsi que Rayan Ait Nouri,
attendus dans les prochaines heures, tout
l’effectif était au rendez-vous de cette pre-
mière séance programmée à 18h00. Le
sélectionneur national, Djamel Belmadi, a
réuni, comme à son habitude, les joueurs
pour une causerie d’avant-stage et donner
les directives nécessaires, et ce après avoir
souhaité la bienvenue aux deux nouveaux
que sont Amine Gouiri et Mohamed El-
Bachir Belloumi. La suite est reprise par les
membres du staff pour deux tours de piste
avec Amara Merouani puis des ateliers

techniques, sans ballon, puis avec ballon, au
moment où les trois gardiens de but Man-
drea, Zeghba et Benbot ont retrouvé le duo
Aziz Bouras et Merouane Messai pour un
travail spécifique. Les coéquipiers de Ryad
Mahrez ont enchaîné avec des toros puis
quelques oppositions sur la moitié de terrain
qui se sont terminées en faveur du capitaine
des Verts et son équipe. Outre le match face
au Cap-Vert, les Verts affronteront l'Egypte
également en amical, le lundi 16 octobre à
(17h00) à Al Aïn, aux Emirats arabes unis.
Pour rappel, la sélection algérienne reste sur
un succès en déplacement contre les cham-
pions d'Afrique Sénégalais sur le score de 1
à 0.

footBaLL - faf : 

ameur Mansoul prend ses fonctions à la tête de la dtn
Le NOuveAu directeur technique national
de la Fédération algérienne de football
Ameur Mansoul a pris officiellement ses
fonctions en remplacement de Mustapha
Biskri, lundi lors d'une cérémonie de pas-
sation de consignes organisée au Centre
technique national de la FAF. "M. Karim
Kaced, membre du Bureau fédéral et char-
gé des équipes nationales a installé M.
Ameur Mansoul en qualité de Directeur
technique national (DTN) en remplace-
ment de M. Mustapha Biskri", a indiqué la
FAF dans un communiqué publié sur son

site officiel. La séance de passation de
consignes s’est déroulée en présence égale-
ment de Zoheir Djelloul, ancien Directeur
technique national adjoint, M. Chafik
Ameur, chargé de la Formation, et Rachid
Ait Mohamed, responsable du développe-
ment et l’élite. Lors de cette réunion, Bis-
kri et son adjoint Djelloul ont transmis les
documents y afférents ainsi que toutes les
données liées à la fonction de DTN à M.
Mansoul, précise la même source. Quant à
MM. Ameur et Ait Mohamed, ils ont pré-
senté, chacun, un état de leurs activités res-

pectives. Pour rappel, le président de la
Fédération algérienne de football Walid
Sadi avait annoncé à l'APS, le 4 octobre
dernier, la nomination du technicien
Ameur Mansoul en tant que nouveau
Directeur technique national (DTN), en
remplacement de Mustapha Biskri. "Nous
avons jeté notre dévolu sur Ameur Man-
soul pour occuper le poste de DTN, c'est
quelqu'un qui compte une riche expérience
lui permettant d'assurer cette mission ",
avait affirmé le premier responsable de la
FAF.
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si Microsoft a fait des progrèsconcernant l'affichage aisé denombreuses informationsconcernant son PC (Informations systè-me, Gestionnaire des tâches, Para-
mètres…), Windows 11 est toujoursincapable d'afficher directement latempérature du processeur (CPU). Ilfaudra donc passer par une solutiontierce. Il existe divers logiciels capables

de délivrer cette information, maispour ce tutoriel, nous avons retenu letout simple, portable et gratuit CoreTemp.Comment vérifier la température duprocesseur dans Windows 111. Télécharger Core TempCommençons donc par téléchargerCore Temp. Pour cela, direction la pagede téléchargement de Core Temps 

2. Installer Core TempLancez l'exécutable téléchargé. Suivezles étapes d'installation en cliquant sur« Next » à plusieurs reprises et enacceptant la Licence Agreement.Vous pouvez également choisir le dos-sier où installer Core Temp avec le bou-ton « Browse ».Enfin, il est possible de cocher ou dedécocher quelques options avant devalider l'installation : création d'uneicône sur le bureau (et celles de jeux…),langues supplémentaires et gestion àdistance. Puis, cliquez sur « Install ».3. Lancez Core Temp et observez latempérature de votre processeurNe reste plus qu'à lancer Core Temp. Latempérature actuelle ainsi que mini-mum et maximum s'y affichent tout enbas. Le logiciel montre égalementdiverses données comme la charge et lafréquence de chaque cœur, et proposeplusieurs options et fonctionnalitéspour les utilisateurs avancés.Voilà, vous pouvez désormais connaîtreen quelques secondes la températurede votre processeur ! Et il seraitd'ailleurs temps de revoir la dissipationthermique de celui de votre serviteur…64 °C semble assez élevé pour un PCinactif.

tECH

comment vérifier la température
du processeur dans Windows 11

Comment utiliser PersonalVoice dans iOS 17

iOS 17 inaugure une toute nouvelleoption d'accessibilité. Celle-ci vouspermet de créer un clone vocal qui serautilisé dans les outils de transcriptionintégrés au système d'exploitation. On vous explique comment synthétiservotre voix, et comment l'utiliser auquotidien.Avec iOS 17, Apple propose de trèsnombreux réglages d'accessibilité pourpermettre aux utilisateurs atteints dehandicap de se servir de leur iPhone auquotidien. La nouvelle mise à jourmajeure, disponible depuis le lundi 18septembre sur une large gammed'iPhone, met à disposition un nouveauréglage utilisant l'intelligence artificiel-le pour vous permettre de réaliser unevoix synthétique ressemblant à votrevéritable voix. Cette option s'adresse notamment auxutilisateurs atteints d'une maladie leurretirant l'usage de la parole, comme lamaladie de Charcot. Dans ce tutoriel,nous allons vous expliquer commentréaliser une copie synthétique de votrevoix, mais aussi comment l'utiliserdans votre quotidien pour communi-quer plus facilement avec vos prochesou des inconnus.Comment créer une voix personnalisée avec Personal Voice ?1. Accédez à la section "Accessibilité"

dans l'application "Réglages" de votreiPhonePour accéder à l'option « PersonalVoice », vous devez tout d'abord vousrendre dans l'application Réglages devotre iPhone. Cherchez ensuite la sec-tion Accessibilité, cliquez dessus, puisenfin, cliquez sur « Voix personnelle ».2. Créez une voix personnellePour créer une voix personnelle, ilvous suffit de cliquer sur l'option enhaut de l'écran et de lancer la procédu-re. Il vous faudra vous authentifier aupréalable avec Touch ID ou Face ID, àdes fins de sécurité.Apple va vous présenter différentspanneaux d'explications vous indi-quant la marche à suivre, mais aussiquelques conseils pour obtenir lemeilleur résultat lors du traitement devotre voix. Voix personnelle demandela lecture de 150 phrases à haute voix,pour obtenir un condensé de toutes lesintonations et des modulations de voixqui vous sont propres, afin que la voixsynthétique soit réaliste.Voix personnelle n'est pas encore prêtpour la langue française, et les phrasesproposées à la dictée sont en anglais.Mais la version française devrait arri-ver dans les prochains mois et utiliserale même type de fonctionnement.Lorsque vous êtes prêt, vous pouvezcommencer. La dictée des phrasesprend une quinzaine de minutes, alorspréparez-vous, et trouvez un momentpour ne pas être dérangé ou sollicitédurant le processus. Vous pouvez don-ner un nom à cette voix pour la retrou-ver, si d'aventure, vous souhaitez encréer plusieurs.Comment utiliser Personal Voice auquotidien ?Personal Voice peut être associé à unenouvelle fonctionnalité d'accessibilité,baptisée « Parole en direct », ou 

« Live Speech » en anglais. Cette dernière peut être utilisée dans lesapplications Téléphone, FaceTime,mais aussi lorsque vous vous adressezà quelqu'un dans la rue ou à un proche.Le dispositif se présente sous la formed'une boîte de texte. Il suffit de tapervotre message, puis de cliquer sur lebouton de lecture pour transcrire votretexte en message audio. Une voix mas-culine française est préenregistrée(celle de Siri), et Personal Voice vouspermet d'utiliser votre voix personnel-le créée par intelligence artificielle,pour une conversation naturelle.1. Activez "Parole en direct" dansl'application "Réglages" de votreiPhonePour activer Parole en direct, rendez-vous dans les Réglages de l'iPhone,puis cliquez sur « Accessibilité », ensui-te « Parole en direct ». Une fois danscette section, cochez le bouton « Paroleen direct » en haut de la page. Dans larubrique « Voix », cliquez sur « Fran-çais (France) » et choisissez la voixsynthétique créée avec Personal Voice.Vous pouvez également paramétrerdes expressions favorites, qui pourrontêtre énoncées en cliquant dessus dansVoix en direct.2. Activer Personal VoicePour activer Voix en direct lors d'uneconversation, il vous suffit de cliquertrois fois de suite sur le bouton latéralde l'iPhone, le bouton qui vous sertd'ordinaire à mettre votre téléphoneen veille ou à activer Apple Pay. Le cla-vier et un champ de texte apparaissentalors à l'écran. Tapez votre texte, puiscliquez sur le bouton « Envoyer » pourlancer la lecture. Voix en direct estaccessible à travers l'intégralité du sys-tème, même sur l'écran d'accueil oul'écran verrouillé.

OpenAI envisage deconstruire ses proprespuces pour l'IA

OpenAI pourrait bien produire elle-même une partie de puces dont lasociété a besoin pour faire fonctionnerses IA. Pour faire fonctionner ChatGPT,DALL.E et les autres services excep-tionnels qu'elle a mis au monde, Ope-nAI a besoin d'une puissance de calculexceptionnelle. Et cette dernière est assurée par lesmeilleures puces de chez NVIDIA,comme la H100. Sauf qu'au vu du déve-loppement toujours plus rapide de latechnologie, OpenAI a besoin de tou-jours plus de processeurs. Au pointmême d'envisager de se lancer elle-même dans l'aventure !OpenAI pourrait acheter une sociétéspécialiséeOpenAI a des projets assez exception-nels pour les années à venir. Mais sil'entreprise à l'origine de GPT-4 peutcompter sur des financements d'ungéant comme Microsoft, elle a aussi desbesoins en puces pour lesquels elleexplore de nouveaux horizons, selondes informations de Reuters. L'agence de presse a en effet eu accès àdes discussions internes qui évo-quaient la possibilité pour l'entreprisede produire elle-même les puces utili-sées dans ses infrastructures. Pour cefaire, elle réfléchit à l'acquisition d'unefirme spécialisée dans le domaine, dontle nom n'a pas fuité. Il n'y a pas assez de puces sur le marchéPour le moment, aucune décisionimportante n'a été prise. Mais si OpenAI réfléchit à sortir de sondomaine de prédilection, c'est moins àcause de la dépendance à NVIDIA quedu fait qu'elle n'arrive pas à trouveraisément les volumes de puces néces-saires à son développement.

Que ce soit à cause de performances moyennes ou pour vérifier
s'il serait temps de remettre de la pâte thermique, vous avez
besoin de connaître la température de votre processeur ? Si

Windows 11 ne le permet pas directement, cela ne reste
heureusement pas trop compliqué.
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Le travail d'équipe réalisé par le
leaker OnLeaks et le site

spécialisé GizNext nous permet
de découvrir en détail et avant
l'heure le design (supposé) du
prochain smartphone haut de

gamme de Samsung : le Galaxy
S24 Plus.

d es bords plus droits, un châssisen métal plus élégant, mais undesign globalement similaire àcelui du Galaxy S23 Plus. C'est ce quel'on découvre des rendus en 3Dpartagés par le site spécialisé GizNext,réalisés à partir d'informations glanéespar le leaker OnLeaks… souvent bienrenseigné. Le prochain flagship deSamsung miserait donc sur une formede continuité par rapport à sonprédécesseur.
Évolution sans révolution…Par rapport au modèle actuel, le GalaxyS24 Plus, attendu en début d'annéeprochaine, miserait donc notammentsur des flancs plus droits,complètement plats, à la manière desanciens iPhone 14 Pro. On découvreaussi un cadre en métal chromé.D'après GizNext, il s'agiraitd'aluminium, mais certaines rumeursévoquent un châssis en titane pour leS24 Ultra. Difficile de dire si ce métal seraégalement employé par le S24 Plus quinous intéresse ici.Quoi qu'il en soit, l'appareil reprendraità son compte la disposition descapteurs arrière du Galaxy S23 Plus,avec trois modules placésverticalement dans l'angle supérieurgauche du châssis. De manière trèsanecdotique, il semble par contre quele flash sera légèrement décalé vers lebas.… mais beaucoup d'élégance quandmêmeOn remarque pour le reste l'ajout d'une

antenne UWB (ultra wide band) sur lecôté droit de l'appareil. Au-dessusseront visiblement installés le boutonde verrouillage et les commandes devolume, tandis que ce Galaxy S24 Plusmesurerait 158,5 x 75,9 x 7,75 mm autotal d’après les informations partagéespar OnLeaks. Sur le plan technique, cenouveau smartphone premiumregrouperait pour le reste un écranDynamic AMOLED 2X de 6,7 poucesmontant à 120 Hz et un processeurExynos 2400 en Europe (la versionaméricaine du produit fonctionneraitavec un Qualcomm Snapdragon 8 Gen3).  On ignore toutefois, dansl'immédiat, quelles seront lesspécifications de l'appareil en matièrede capteurs photo.

Samsung Galaxy S23+Excellent écranPerformances globalesjusqu'à deux jours d'autonomieBel écran, performances au top,autonomie plus que correcte et designagréablement remodelé : le S23+ a toutd’un séducteur. On aurait toutefoisaimé que Samsung ne se contente pasde copier-coller la caméra dorsale duS22 + pour concevoir celle du S23 +.Non pas parce que les images sontmauvaises, loin de là, puisque lerésultat est de bonne tenue.Pour son smartphone flagship, cela faitun peu flag-cheap (oui, on fait des jeuxde mots de daron et on l’assume)surtout quand on voit l’équipement duS23 Ultra. D’autant plus que le prix, lui,

a été revu à la hausse : 1219 euros pourle modèle 8/256 Go et 1339 euros enversion 8/512 Go. Ces prix sontd’autant plus irritants que leconstructeur fait toujours l’impasse surle bloc d’alimentation, désormaisoptionnel.

Le Galaxy s24 plus se dévoile dans ce rendu
détaillé du futur flagship de samsung

Pour l'Exynos 2400,Samsung intègre descœurs RDNA3 d'AMD
AMD fait feu de tout bois afin dedéployer son architecture RDNA 3dans un maximum de directions : lessmartphones après les PC et lesconsoles. Coup de tonnerre en débutd'année 2023, Samsung lance bien unnouveau smartphone majeur avec leGalaxy S23 Ultra, mais pour la premiè-re fois, il n'est pas animé par un pro-cesseur maison. En lieu et place del'Exynos 2300 un temps prévu, c'estun Snapdragon 8 Gen 2 signé Qual-comm que l'on retrouve au cœur de labête. Samsung avait eu quelques diffi-cultés de conception… Elles semblenten partie révolues.14,7 x plus puissant sur destâches d'IAEn réalité, le mal était plus profond etdès la sortie du Galaxy S22 Ultra, desvoix s'étaient élevées pour évoquer unprocesseur Exynos 2200 en décalageavec la concurrence, pas suffisammentvaillant. Samsung en avait pris bonnenote. Samsung avait annulé l'Exynos2300 trop proche de son aïeul et Samsung s'était fourni chez la concurrence. La leçon a été retenue et les premières publications autourde l'Exynos 2400 semblent aller dansle bon sens. Bien sûr, gardons à l'esprit que ces publications sont leseul fait de Samsung.

Intelligence artificielle :Microsoft sortirait bientôtson propre processeur

LE GéANT de Redmond veut dévelop-per sa solution maison et créer sonpropre processeur visant à entraînerses modèles d'IA.Pour le moment, c'est NVIDIA qui domi-ne le marché de l'IA grâce à la puissan-ce de ses GPU. Un monopole qui touche-rait peut-être à sa fin si les rumeursconcernant le développement d'un pro-cesseur par Microsoft s'avéraientréelles. Si cela était bien le cas, il fau-drait que la société mette les bouchéesdoubles pour rattraper NVIDIA tantcelle-ci est en avance.Un virage stratégique pour MicrosoftC'est selon un rapport établi par TheInformation que cette nouvelle estconnue. Lors de la conférence Ignite2023 (qui aura lieu du 14 au 17novembre à Seattle), Microsoft pourraitbien révéler son projet de créer ses

propres puces dédiées à l'intelligenceartificielle. Pour le moment, Microsofts'appuie - comme c'est le cas pour lamajorité des entreprises travaillantavec l'IA - sur le GPU H100 fabriqué parNVIDIA que l'on peut apercevoir sur laphoto ci-dessous. Il alimente notam-ment les data centers soutenant l'assis-tant Copilot ou encore le chatbot BingChat. Grâce à la forte demande en GPUpuissants de la part des entreprisestech, NVIDIA est désormais au sommetdu marché. Si Microsoft développe sapropre solution, elle pourrait potentiel-lement devenir plus autonome et neplus dépendre de NVIDIA. Baptisé parle nom de code « Athena », le dévelop-pement de ce processeur ne dateraitpas d'hier mais aurait en réalité débutéen 2019. Plus de 300 personnesseraient sur le projet. Il sera intéressantde voir comment cette manœuvre de lapart de Microsoft pourrait influer sur lemarché si elle aboutit.Les stickers générés par IAsur WhatsApp donnentdéjà des résultats...surprenantsMETA continue à faire progresser sesfonctionnalités liées à l'IA, dont Emu, unalgorithme générant des stickers pour

ses applications, dont WhatsApp. Le résultat n'est pas celui attendu.On savait que WhatsApp devait se doterde toutes nouvelles fonctions, fonction-nant grâce à l'IA générative. Rendrel'application plus amusante et l'expé-rience de conversation plus personnali-sée, voilà quel devait être le but de lamanœuvre. Il était déjà possible decréer ses propres stickers pour conver-ser dans la version web de l'application.Cet été, la fonctionnalité évoluait pourdevenir plus puissante, et se musclaitgrâce à l'apport de l'intelligence artifi-cielle. Les limites de la modérationWhatsApp n'est pas la seule applicationà bénéficier de l'algorithme Emu quipermet de générer des stickers grâce àdu texte. Messenger et les stories deFacebook y ont le droit aussi. Commed'habitude lorsqu'il est question d'IAgénérative, une problématique reste lesmesures de sécurité encadrant les pro-ductions du modèle. Ces mesures, Emusemble un peu peiner à réellement lesrespecter.



16

Le jeuNe iNdéPeNdaNt # 7711 du mercredi 11 octoBre 2023

L a NASA prévoit d’éta-blir une base spatialeavancée sur la Lune.Celle-ci servirait de tremplinpour envoyer des missionsspatiales dans des régionsplus éloignées, comme Marspar exemple. L’agence améri-caine travaille depuis un cer-tain temps sur la façon decontourner les obstacles à lavie sur la Lune. Au point d’of-frir 5 millions de dollars àquiconque trouverait unesolution pour produire del’énergie sur notre satellitenaturel. D’après les dernièresmises à jour, la NASA prévoi-rait d’établir des élevages depoisson sur la Lune, afin denourrir les astronautes surplace.La NASA estime qu’éle-ver des poissons sur la Luneest possible

L’agence américaine a récem-ment confirmé que de l’eauétait bien présente sur la sur-face lunaire. Et cela permet-trait, entre autres, d’y établirdes piscicultures. Le projet Lunar Hatch étudieactuellement la possibilitéd’emmener des œufs de pois-sons fécondés sur la Lune.Ces poissons seraient desperches de mer, et des cour-bines, dont les œufs seraientles plus résistants aux condi-tions extrêmes imposées parun tel voyage.C’est L’IFREMER, l’institutfrançais de recherche pourl’exploitation de la mer, qui asoufflé cette solution poten-tielle à la NASA. L’idée estd’envoyer des œufs fécondéssur la Lune depuis la stationISS. Pourquoi ne pas envoyer

directement des poissons ?Cyrille Przybyla de l’IFRE-MER répond : « J’ai proposél’idée d’envoyer des œufs,pas du poisson, car les œufset les embryons sont plusrésistants ».élever des poissons sur laLune règlerait le problèmede l’approvisionnement denourritureEn cas de succès, cette idéepourrait régler l’un des obs-tacles majeurs à la colonisa-tion de la Lune, à savoir l’ap-provisionnement. En effet, sila nourriture est produite surplace, la NASA n’aura plusbesoin d’en envoyer depuisla Terre. Nous ferions donc un passupplémentaire en directiond’une possible colonisation

durable de la Lune.2024, c’est la date prévue parla NASA pour fouler à nou-veau le sol lunaire. Toutefois, ce voyage neconsiste pas à établir despositions avancées sur laLune. Pas encore. L’objectif de laNASA est avant tout de foulerà nouveau le sol lunaire. Enrevanche, l’ESA compte bienpousser l’idée et avait déjàannoncé vouloir créer un «village lunaire » d’ici 2030. Sil’idée d’établir des piscicul-tures sur la Lune fonctionne,une belle étape sera franchiedans cette direction. L’agence européenne semontre très ambitieuse à cesujet, cherchant d’autre partà transformer de la poussièrede Lune en oxygène.

Le pont-canal deMagdebourg permet lepassage de bateaux au-dessus d’un autrefleuve !
Le pont-canal de Magdebourg, qui se
situe en Allemagne, est le plus long (918
mètres), le plus impressionnant et le
plus célèbre au monde.
En effet, Ce pont-canal a été inauguré
en Octobre 2003 pour permettre le pas-
sage du Mittelandkanal au-dessus du
fleuve d’Elbe. Plus impressionnant
encore, il permet le passage de bateaux
au-dessus de l’Elbe. L’ouverture de ce
pont-canal géant a offert à l’Allemagne
le plus grand réseau de transport fluvial
d’Europe.

A la naissance, le squelette
humain est composé de
300 os, à l’âge adulte, il ne
sera composé que de 206
os !
Le squelette humain peut être divisé en
squelette axial et squelette appendicu-
laire. Le squelette axial est formé par la
colonne vertébrale, la cage thoracique,
le crâne et d’autres os associés.
Le squelette appendiculaire, qui est atta-
ché au squelette axial, est formé par la
ceinture de l’épaule, la ceinture pelvien-
ne et les os des membres supérieurs et
inférieurs. Le squelette humain est com-
posé d’environ 300 os à la naissance, ce
nombre diminue à 206 os à l’âge adulte
après le fusionnement de certains os. 
La masse osseuse dans le squelette
atteint une densité maximale vers l’âge
de 20 ans. Les os assurent six fonctions
principales : 
Le soutien, le mouvement, la protection,
la production de cellules sanguines, le
stockage de minéraux et la régulation
endocrine.

iNSOLITE Le Jeune Indépendant 

Il y a un mois, le record mondial
de la plus longue chenille humai-
ne était réalisé lors de la Braderie

de Lille. 
A l’autre bout de la France, ce

samedi, un nouvel exploit interna-
tional du même genre a été battu
à Mandelieu-la-Napoule, dans les

Alpes-Maritimes, celui du 
« longe-côte ». Au total, une

chaîne humaine de 792 partici-
pants s’est constituée le long de la
côte - d’où son appellation –, pour
battre le record détenu jusqu’à
présent par la ville d’Alessio, en

Italie, avec 721 personnes.

L’action a été impulsée par 
l’association Alison Wave Attitude,
dans le cadre d’Octobre Rose et
de la lutte contre le cancer du

sein, rapporte France 3 Provence-
Alpes-Côte d’Azur. Pour la prési-

dente de 

l’organisme, Sophie Chipon, cette
mobilisation était l’occasion de 
communiquer sur la maladie qui

concerne « la moitié de l’humanité
» et de « faire prendre conscience
que la prévention c’est important,
l’hygiène de vie c’est important, le

sport santé c’est important. »

Après les tomates et
salades cultivées dans

l’espace, les astronautes
de la future base lunaire

pourraient élever des 
poissons pour se nourrir.

C’est l’enjeu du projet 
« Lunar Hatch », porté par

l’Ifremer. De nouveaux
résultats concluants font
l’objet d’une publication,

ce 9 octobre 2023. 
Mais derrière l’ombre de

la Lune se cache la planète
Mars, véritable objectif 
de la conquête spatiale

moderne.

France
mandelieu-la-Napoule : Nouveau record du monde de

la plus grande chaîne humaine en mer
au total, 792 personnes ont participé à une marche le long de la côte, dans l’eau, 

à mandelieu-la-Napoule, dans les alpes-maritimes.

Des élevages de poissons sur la Lune
pour nourrir les astronautes

LE SAVIEZ VOUS J Indépendant
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L'Opep s'attend à une hausse continue de la demande mondiale de pétrole d'ici à 2045

P as de répit dans la demanded'or noir : l'Organisation despays exportateurs de pétrole(Opep) s'attend à une hausse continuede la demande mondiale de pétroled'ici à 2045, selon de nouvelles projec-tions à rebours des efforts requis pourlimiter le réchauffement planétaire.Dans son rapport 2023 sur les perspec-tives de la demande pétrolière mondia-le publié ce lundi 9 octobre, l'Opep s'at-tend à voir la demande de pétroleatteindre 116 millions de barils parjour (mb/j) d’ici 2045, selon son scéna-rio de référence, soit 16,5 % de plusqu'en 2022. C'est environ 6 mb/j deplus que dans sa précédente estimationcommuniquée en 2022 (109.8 mb/j).Le secrétaire général du cartel, leKoweïtien Haitham Al Ghais, a d'em-blée prévenu que cette demande avait"le potentiel d'être encore plus élevée".
L'Inde comme principal moteur de lademande mondiale de pétrole"Ce qui est clair, c’est que le mondecontinuera à avoir besoin de davantaged’énergie dans les décennies à venir",a-t-il souligné dans ce rapport de 298pages publié à moins de huit semainesdu début de la conférence de l'ONU surle climat, la COP28, à Dubaï, où desdizaines de pays tenteront d'imposerun objectif de sortie des énergies fos-siles (pétrole, gaz, charbon).Selon l'Opep (13 pays membres dontl'Arabie saoudite, des pays du Golfe, leVenezuela...), la demande mondiale depétrole sera tirée par les pays nonmembres de l'OCDE avec l'Inde commeprincipal moteur, alors qu'elle décline-ra à partir de 2025 dans la zone OCDE(principalement des pays riches).Pour l'Opep, cette demande ne pourraêtre comblée qu'au prix d’investisse-ments pétroliers d’ici 2045 estimés à14 000 milliards de dollars – environ610 milliards de dollars en moyennepar an. 

"Il est vital que ceux-si soient réalisés,c'est bénéfique à la fois pour les pro-ducteurs et les consommateurs", aassuré Haitham Al Ghais."Les appels à arrêter les investisse-ments dans de nouveaux projets sontmalavisés et pourraient conduire auchaos énergétique et économique", ad'ailleurs mis en garde Haitham AlGhais, dans une critique directe du scé-nario envisagé par l'Agence internatio-nale de l'énergie (AIE) pour permettreau monde d'atteindre la neutralité car-bone d'ici 2050.Abandonner tout nouveau projetd'exploration d'hydrocarburesEn 2021, l'AIE, une agence de l'OCDE,avait surpris le monde, et ulcéré lespays pétroliers, en appelant à abandon-ner tout nouveau projet d'explorationd'hydrocarbures."Aucun nouveau projet pétrolier etgazier en amont à long terme n’estnécessaire", a encore dit récemmentl'AIE dont le scénario de neutralité car-bone passe par un effondrement de lademande de pétrole, à 24 mb/j en2050, grâce à l'essor des énergiespropres. Quoiqu'il en soit, l'AIE prévoit que lademande de pétrole commencera àbaisser au cours de la décennie encours... A l'inverse, le scénario de réfé-rence (ou central) de l'Opep défend"une approche réaliste de la demandeénergétique", soutenant qu'"il n'existepas de solution unique pour répondre àla croissance mondiale des besoins enénergie".Un discours qui fait écho à celui desEmirats arabes unis, membres del'Opep et organisateurs de la COP28,dont le président Sultan Al Jaber rap-pelle qu'on ne peut pas débrancher lesystème énergétique actuel, et qu'ilfaut commencer par tripler la capacitédes énergies renouvelables.Investissements verts à la traîne

A ce sujet, l'Opep assure que les "objec-tifs ambitieux" des économies dévelop-pées sur les énergies bas carbone "sontde plus en plus en contradiction avecles réalités du terrain", avec des inves-tissements "considérablement à la traî-ne". L'Opep a néanmoins étudié deuxautres scénarios, dont l'un avec plus derenouvelables, aboutissant à une bais-se de la demande de pétrole de 18 mb/jpar rapport à sa référence de 2045.

Tandis qu'un autre scénario, basé surune croissance économique plus élevéeet une moindre coordination des poli-tiques climatiques, aboutit à une haus-se de 6,3 mb/j en 2045.L'Opep apporte enfin son soutien auxtechnologies de captage du carbone,qui "doivent faire partie de la solution".Des solutions prônées par les pétro-liers mais qui sont encore loin de lamaturité.énergie : une astucieusenouvelle batterie "verte"obtenue grâce à lafracturation géothermiquedix ans

La société américaine Sage Geosystemsa mis au point un système de stockaged'énergie à bas coût grâce à la chaleurcontenue dans la Terre. D'une autono-mie de 18 heures, elle devrait servir àsoutenir les énergies renouvelables.C'est l'une des données les plus compli-quées de la transition énergétique. Lesbatteries utilisées pour alimenter lesénergies renouvelables ne s'avèrentpas toujours fiables. Comment produi-re de l'électricité à bas coût, soutenablepour la planète, et en quantité ? Unesociété américaine a récemmentannoncé avoir mis au point une nou-velle batterie "verte", grâce à uneméthode empruntée à la productiond'énergies fossiles (gaz, pétrole, char-bon), rapporte NewsAtlas."Nous avons déchiffré le code pourfournir le complément idéal aux éner-gies renouvelables, s'est félicité la pré-

sidente de Sage Geosystems, CindyTaff. C'est une batterie de base alterna-tive aux batteries lithium-ioon et auxusines de pointe au gaz naturel". Selonelle, les perspectives offertes par cenouveau système sont multiples. Des "opérations minières à distancejusqu'aux centres de données" seraientalimentés par ces nouvelles batteries,qui pourraient également s'attaquer àla "la précarité énergétique".Une méthode inspirée du pétroleLa société américaine, basée au Texas,assure que cette nouvelle technologie aune capacité d'autonomie de 18heures. En prime, son efficacité seraitde "200 %", ce qui, dans les faits, s'avè-re impossible. Voici donc un nouvelentrant sur le marché des batteriesalternatives. Cette annonce intervient plus de deuxmois après qu'une équipe de cher-cheurs australienne a affirmé avoirfabriqué une batterie à protons. La course est lancée depuis plusieursannées. Sage Geosystems a peut-êtretrouvé une des solutions les plus sûreset les moins chères au stockage del'énergie. Pour ce faire, les chercheursse sont simplement réapproprié latechnique d'extraction "huff and puff".Cette dernière fait fureur dans l'extrac-tion de pétrole. Il suffit de placer unliquide dans le puits, de le laisser pen-dant quelques heures dans la roche,puis de remonter l'eau. 

Champ pétrolier avec des plates-formes et des pompes au coucher 
du soleil, industrie pétrolière mondiale. 
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L' emphysème pulmonaire estune affection grave qui secaractérise par une destruc-tion progressive des alvéoles pulmo-naires. C'est une complication de labroncho-pneumopathie chronique obs-tructive (BPCO) qui touche 3,5 millionsde Français. Le tabac étant la principalecause. L'emphysème est une pathologiequi débute le plus souvent insidieuse-ment à partir de 50 ans.Définition : c'est quoi un emphysèmepulmonaire ?L'emphysème pulmonaire désigne ladistension des alvéoles pulmonairesavec destruction des parois alvéolairesdes poumons. Il peut être localisé à unepartie du poumon ou s'étendre à l'en-semble de l'appareil pulmonaire.  "Unemphysème peut être localisé à une par-tie du poumon ou diffus à l'ensemble del'appareil pulmonaire, ponctuel ou plussouvent chronique faisant suite à denombreuses pathologies pulmonairescomme une BPCO (broncho pneumopa-thie chronique obstructive), la tubercu-lose ou les expositions profession-nelles", détaille le Dr Djamel Bennegadi,pneumologue. Il existe plusieurs typesd'emphysèmes pulmonaires :► L'emphysème bulleux qui est caracté-risé par la présence de bulles de diffé-rentes tailles et en nombre variabledans le poumon, ce qui diminue le volu-me d'échange des gaz entre les alvéoleset le sang.► Au cours de l'emphysème centro-lobulaire, seules les alvéoles sont tou-chées dans un premier temps avec unedestruction de la région centrale dulobule pulmonaire. L'emphysème cen-trolobulaire est le plus fréquent ettouche les fumeurs, souvent en sur-poids.► Au cours de l'emphysème généralisépanlobulaire, les alvéoles et les vais-seaux sanguins sont touchés en mêmetemps. L'emphysème panlobulaire estplus rare et touche les sujets plusjeunes, plus maigres parfois nonfumeurs.► Au cours de l'emphysème paralésion-nel, les lésions se développent à proxi-mité de cicatrices provoquées par unemaladie antérieure. Quelle est la cause d'un emphysèmepulmonaire ?La BPCO liée au tabagisme chroniquereste la première cause de l'emphysè-me. "Il peut également être la consé-quence d'une exposition professionnel-le ou domestique à des poussières oudes substances chimiques", explique lepneumologue. De même, la pollutionpeut également être responsable. Une affection chronique et respiratoiredans l'enfance peut aussi causer unemphysème.L'emphysème peut être lié dans dessituations rares à une anomalie géné-tique qui dérègle la proportion d'en-zymes présents dans les poumons.La tuberculose est également une cause.Le tabagisme, surtout lorsqu'il s'est ins-tallé sur de très longues années, de 15 à20 ans, est impliqué dans environ 85%

des cas d'emphysème.L'emphysème peut être un facteur derisque de cancer broncho-pulmonaire.BPCO : symptômes, stades, quelleespérance de vie ?La BPCO toucherait 3.5 millions de Fran-çais. Causée dans 85% des cas par letabac, cette maladie respiratoire pré-sente des symptômes sournois audébut.
Tabac et emphysème pulmonaire

La principale cause de l'emphysème est
le tabagisme.→ Le tabac ou les substances chimiquesdétruisent progressivement les alvéoleset les vaisseaux sanguins des poumons. → La distension des alvéoles ainsi pro-voquée empêche l'expiration de l'airqu'elles contiennent. Les alvéoles sontde très petites cavités qui ressemblent àdes sacs situés à l'extrémité d'une bron-chiole, correspondant aux ramificationsles plus fines des bronches.Les échanges gazeux s'effectuent auniveau des alvéoles pulmonaires à tra-vers la paroi alvéolaire par diffusion del'oxygène et du gaz carbonique. Celapermet à l'air contenu dans l'alvéole dese charger en oxygène et à se débarras-ser du gaz carbonique de façon à ce quele sang veineux qui est pauvre en oxygè-ne (O2) et riche en gaz carbonique(CO2) se transforme en sang artérielplus riche en oxygène et plus pauvre engaz carbonique. Quels sont les symptômes d'unemphysème pulmonaire ?L'emphysème pulmonaire provoquepeu de manifestations au début. Peu àpeu, la maladie peut entraîner uneinsuffisance respiratoire chronique.Le principal symptôme est une gêne res-piratoire ressentie le plus souvent à l'ef-fort et qui s'intensifie progressivement.Classiquement, la respiration est plusrapide et l'expiration est plus longue.Une légère gêne respiratoire, comme unessoufflement ou une dyspnée, apparaîtpeu à peu, essentiellement lors d'effortspour devenir de plus en plus invalidanteet survenir au repos.Une pâleur accompagnée d'une fatigueet d'une perte de poids peuvent appa-raître.

Dans les cas d'emphysèmes avancés, lesalvéoles pulmonaires cessent de fonc-tionner normalement ce qui rend leséchanges gazeux et l'oxygénation del'organisme difficiles. On observe alorsune cyanose des lèvres (elles devien-nent bleues) et un affaiblissement phy-sique complet dû à l'essoufflement.Difficultés à respirer : Covid, cause,symptôme, que faire ?Aussi appelée essoufflement, la dyspnéese traduit par une sensation de gênerespiratoire et des difficultés à inspireret à expirer. C'est le symptôme le plusredouté en ce moment à cause de l'épi-démie de coronavirus. Quels signes doi-vent alerter ? Quand appeler le Samu ?Le point avec le Dr Patrick Aubé, méde-cin généraliste.Comment pose-t-on le diagnosticd'un emphysème pulmonaire ?► La radiographie pulmonaire met enévidence un thorax distendu avec unehorizontalité des côtes et du diaphrag-me témoignant de la distension pulmo-naire, une expiration longue et une ins-piration peu amplifiée accompagnée deronflements (ou râles) bronchiques.► Un scanner thoracique permet devisualiser la localisation exacte de l'em-physème ainsi que les lésions qui y sontassociées.► Une Exploration fonctionnelle respi-ratoire, EFR, met en évidence un syn-drome obstructif et une augmentationdu Volume résiduel.► Les gaz du sang, normaux au début dela maladie, retrouvent ensuite une ano-malie d'échanges au niveau des pou-mons avec une augmentation de laquantité de gaz carbonique et une dimi-nution de la quantité d'oxygène sanguin.► Une scintigraphie peut égalementêtre recommandée.On ne peut pas faire régresser la mala-die une fois qu'elle s'est propagéeQuel est le traitement pour stopperl'emphysème pulmonaire ?On ne peut pas faire régresser la mala-die une fois qu'elle s'est propagée, maison peut la ralentir et soulager les symp-tômes. La première mesure consiste àarrêter de fumer. C'est primordial pourque la maladie ne se propage pas en untemps record. Un traitement à base de

broncho-dilatateurs est nécessaire pouraugmenter le diamètre des bronchesainsi  que des corticostéroïdes (pourréduire l'inflammation), un peu commedans le traitement de l'asthme.En cas de crise aiguë, il faudra peut-êtreavoir recours à de l'oxygène (masque oulunettes nasales permettant d'insufflerde l'oxygène) et des nébulisations. C'estpourquoi quand on évoque l'emphysè-me, nous vient souvent l'image d'unepersonne attachée à sa bouteille d'oxy-gène, qu'il faut donc toujours avoir àportée de main.Il est complété par des séances de kiné-sithérapie respiratoire "La réhabilita-tion respiratoire permet de limiter l'es-soufflement gênant avec prise en chargenutritionnelle, kinésithérapie respira-toire, etc.", souligne le spécialiste.Quand envisager une opération en cas d'emphysème pulmonaire ?"En cas d'insuffisance respiratoiregrave, une transplantation pulmonairepeut être tentée selon le bilan fonction-nel pré-greffe", ajoute le Dr Bennegadi.La chirurgie peut être utilisée pourréduire le volume des poumons, qui ontpris trop de place dans la cage thora-cique à cause de la distension desalvéoles et ne peuvent donc plus sedéployer pour bien respirer. L'ultimerecours, c'est la greffe de poumon si lesconditions cliniques et fonctionnelles lepermettent. Heureusement, il est rare-ment nécessaire d'en arriver là. Quelle prévention pour limiter le risque d'emphysème pulmonaire ?Pour prévenir l'emphysème pulmonai-re, il faut rompre définitivement avec letabac. L'idéal, pour se protéger, est de nepas commencer à fumer, le tabagismeétant le premier responsable de l'em-physème. De plus, il est nécessaire deprévenir l'exposition professionnelle àcertaines substances chimiques.Quelle est l'espérance de vie avec un emphysème pulmonaire ?On estime que l'espérance de vie pourun emphysème pulmonaire se situe auxalentours de 48 ans pour les patientsfumeurs et de 67 ans pour les non-fumeurs.

BIEN-ÊTRE

L'emphysème 
pulmonaire est une 

affection qui débute souvent
vers 50 ans (parfois avant)

mais qu'on n'identifie 
pas de suite à cause de

symptômes non 
pris au sérieux.

BIen-être

emphysème pulmonaire : symptômes,
traitement, espérance de vie
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Publicité

Par Jonathan Cook

Le 9 octobre 2023, l’état d’Israël a
annoncé un «siège complet» dans
la bande de Gaza (pas d’électricité,
pas d’eau, pas de gaz) où vivent 2,3

millions de personnes. L’actuel élan de
sympathie à l’égard d’Israël devrait faire
frémir tous ceux qui ont un peu de cœur.
Non pas parce qu’il n’est pas horrible de
voir des civils israéliens mourir et souffrir
en si grand nombre. Mais parce que les
civils palestiniens de Gaza subissent régu-
lièrement, depuis des décennies, des agres-
sions israéliennes qui leurs causent des
souffrances bien plus grandes, sans jamais
susciter ne serait-ce qu’une fraction de
l’inquiétude actuellement exprimée par les
hommes politiques ou les opinions
publiques occidentaux.
L’hypocrisie de l’Occident face aux com-
battants palestiniens qui tuent et blessent
des centaines d’Israéliens et en retiennent
des dizaines d’autres en otage dans les
communautés autour et à l’intérieur de la
bande de Gaza assiégée, est frappante.
C’est la première fois que les Palestiniens
emprisonnés dans l’enclave côtière de
Gaza, parviennent à lancer en Israël une
attaque d’une ampleur qui reflète vague-
ment la sauvagerie qui s’abat régulière-
ment sur eux, depuis qu’ils ont été mis en
cage, il y a plus de 15 ans, lorsqu’Israël a
commencé son blocus terrestre, maritime
et aérien en 2007.
Les médias occidentaux qualifient de
«sans précédente», la manière dont les
Palestiniens de Gaza ont réussi à s’échap-
per de leur prison à ciel ouvert et à passer
à l’attaque, tout comme l’échec le plus
lamentable d’Israël en matière de rensei-
gnement depuis la guerre du Kippour, où il
a aussi été pris au dépourvu, il y a exacte-
ment 50 ans.
Le Premier ministre israélien Benjamin
Netanyahu a accusé le Hamas, qui dirige
théoriquement la prison à ciel ouvert de
Gaza, d’avoir déclenché «une guerre
cruelle et diabolique». Mais la vérité, c’est
que les Palestiniens n’ont rien «commen-
cé». Ils ont réussi, après des décennies de
luttes, à trouver un moyen de causer
quelque dommage à leur bourreau.
Inévitablement, pour les Palestiniens,
comme l’a également fait remarquer Neta-
nyahu, «le prix à payer sera lourd», en par-
ticulier pour les civils. Israël infligera aux
prisonniers le plus sévère des châtiments
pour leur impudence. Vous verrez le peu

de compassion et d’intérêt que l’Occident
manifestera à l’égard des nombreux
hommes, femmes et enfants palestiniens
qu’Israël assassinera encore. Leurs
immenses souffrances seront occultées et
justifiées par l’expression «riposte israé-
lienne».

Les vrAies LeçONs

Toute l’analyse actuelle qui se concentre
sur les «erreurs» des services de rensei-
gnement israéliens détourne l’attention de
la véritable leçon à tirer de ces événements
qui évoluent rapidement.
Personne ne s’est vraiment soucié des
Palestiniens de Gaza soumis au blocus
israélien qui les privait des nécessités de
base. Les quelques dizaines d’Israéliens
retenus en otage par les combattants du
Hamas font pâle figure au regard des deux
millions de Palestiniens retenus en otage
par Israël dans une prison à ciel ouvert
depuis près de vingt ans.
Qui s’est inquiété lorsqu’on a appris que
les Palestiniens de Gaza étaient soumis à
un «régime de famine» par Israël, qui ne
laissait entrer qu’une petite quantité de
nourriture, juste assez pour que la popula-
tion ne meure pas tout à fait de faim ?
Qui s’est soucié du fait qu’Israël bombar-

de l’enclave côtière tous les deux ou trois
ans, tuant à chaque fois des centaines de
civils palestiniens ? Israël appelle cela
«tondre la pelouse». La destruction de
vastes zones de Gaza, afin de ramener
l’enclave à l’âge de pierre, comme s’en
sont vantés les généraux israéliens, est
devenue une stratégie officielle connue
sous le nom de «doctrine Dahiya». Qui
s’est alarmé lorsque des tireurs d’élite
israéliens ont fait des cartons sur des infir-
mières, des jeunes et des personnes en fau-
teuil roulant qui venaient protester contre
le siège israélien ? Plusieurs milliers de
personnes ont dû être amputées parce que
ces tireurs d’élite avaient reçu l’ordre de
tirer sur les manifestants dans les jambes
ou les chevilles.
L’inquiétude occidentale face à la mort de
civils israéliens aux mains de combattants
palestiniens soulève le cœur. Des centaines
d’enfants palestiniens ne sont-ils pas morts
au cours des 15 dernières années lors des
campagnes de bombardement répétées
d’Israël sur Gaza ? Leurs vies ne comp-
tent-elles pas autant que celles des Israé-
liens – et si ce n’est pas le cas, pourquoi ?
Après tant d’indifférence pendant si long-
temps, il est difficilement soutenable de
voir l’horreur se répandre tout à coup dans
les gouvernements et les médias occiden-

taux parce que les Palestiniens ont enfin
trouvé un moyen – similaire à la politique
inhumaine qu’Israël leur fait subir depuis
des décennies – de riposter efficacement.
Les masques tombent et tout le monde voit
que ce qui essaie de se faire passer pour
des préoccupations morales dans les capi-
tales occidentales, est en réalité du pur
racisme.

L’hypOcrisie iNcArNée

Volodymr Zelenskiy, le président ukrai-
nien, incarne cette hypocrisie. Le week-
end dernier, il a publié un long tweet
condamnant les Palestiniens qu’il quali-
fiait de «terroristes» et offrant à Israël son
soutien indéfectible. Il a affirmé que «le
droit d’Israël de se défendre est incontes-
table», ajoutant : «Le monde doit être uni
et solidaire pour que le terrorisme ne par-
vienne pas à soumettre ou supprimer la vie
en tout lieu et à tout moment». Une telle
inversion de la réalité laisse sans voix. Les
Palestiniens ne peuvent pas «soumettre la
vie» en Israël. Ils n’ont pas ce pouvoir,
même si quelques-uns ont réussi à
s’échapper de leur cage pour un court
moment. C’est Israël qui soumet la vie des
Palestiniens depuis des décennies.

(Suivra)

BomBardemeNts massifs daNs La BaNde de gaza 

L’HYPocrisie de L’occident
Fait Froid dans Le dos
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télévision
PROGRAMME DU JOUR 

Série hospitalière, Etats-Unis 2022
Good Doctor

Jeu
Le meilleur pâtissier 

Magazine de société
France 2023
Enquêtes criminelles

Cinéma Comédie
France 2012
De l'autre côté du périph'

Série policière 2016,France
Mongeville

Comédie
Etats-Unis 2008
Max la menace

Téléfilm dramatique France , 2023
Le prochain voyage

Cinéma Biographie, Etats-Unis
Golda

Cinéma Film d'action 2013
Lara Croft Tomb Raider :
le berceau de la vie

Film de guerre Etats-Unis, 2021
La ruse

Drame Etats-Unis,2022
The Fabelmans

Médias
France 2023
21h Médias
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21 h 00

21 h 00

20 h 50

21 h 05

20 h 50

20 h 55

20 h 50

21 h 00

21 h 00

22 h 47

la chaine 21h03

Justice France, 2023
Saison 1 Épisode 1/2

Air Cocaïne
Le 20 mars 2013, un jet privé sur le point de
décoller est arraisonné à l'aéroport de Punta
Cana en République Dominicaine par une 
brigade de la lutte contre le trafic des 
stupéfiants. Les policiers trouvent à son bord
700 kilos de cocaïne répartis dans 26 valises.
Les quatre ressortissants français présents à
bord de l'appareil sont arrêtés : deux anciens
pilotes de la Marine, un apporteur d'affaires et
un personnage au passé trouble. Dans ce 
documentaire Frank Colin, l'un des 
organisateurs de ce "voyage", apporte son
éclairage sur cette affaire.

Série dramatique Etats-Unis - Mexique
Saison 5 Épisode 7/8
Mayans M.C.
Soledad ordonne à Adelita d'abattre EZ. Cette
dernière décide de mettre en place un plan
pour aider les cultivateurs de pavot sous 
l'emprise du cartel.
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Alger 28° 16°
Oran 25° 19°
Constantine 31° 13°
Ouargla 30° 17°

Maximales Minimales
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HORAIRES 
DES
PRIÈRES

A N N A B A
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

05:08 12:17 15:31 18:03 19:21

O U A R G L A
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

05:22 12:30 15:45 18:16 19:33

C H L E F
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

05:34 12:42 15:57 18:29 19:46

M O S T A G A N E M
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

05:40 12:47 16:02 18:34 19:51

O R A N
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c ha

05:43 12:50 16:05 18:37 19:54

C O N S T A N T I N E
Fadjr Dohr Açr Maghrib Icha 

05:14 12:23 15:37 18:09 19:27

A L G E R
Fadjr Dohr Açr Maghrib Icha 

05:26 12:35 15:49 18:21 19:39

trAfic
De stupéfiANts 
un important réseau
démantelé à saket
Les éLémeNts de la brigade de
recherches et d’intervention (BRI) de la
sûreté de wilaya ont démantelé au début
de la semaine en cours un important
réseau de trafic de drogue. «Le gang est
composé de 08 individus dont une
femme», indique la cellule de
communication de la sureté de wilaya
dans un communiqué.
Selon la même source «ces individus
activant sur les plages de la côte Ouest
de Béjaïa sont natifs de Béjaïa et âgés
entre 24 et 49 ans», précisant qu’ils ont
été arrêtés lors d’une descente policière
inopinée et la perquisition de deux
maisons à Saket». 
Les éléments de la BRI ont d’abord mis
la main au cours d’une intervention
inopinée sur une quantité de kif traité,
de substances psychiatriques et de
cocaïne ainsi qu’un véhicule
touristique. Tout a commencé lorsque
les éléments de la BRI ont arrêté un
individu à bord d’un véhicule à la sortie
Ouest de la ville de Béjaïa qui avait en
sa possession une demi-barrette de kif
de 03 g et 02 psychotropes de type
Rivotril.
Trois autres individus ont été arrêtés
lors de la perquisition d’une maison à
Saket dont une femme âgée de 27 ans.
Ces derniers avaient aussi en leur
possession 23g de cocaïne et 30
comprimés de substances
psychiatriques de types Prégabaline et
Ecstasy et une balance électronique.
Selon la police, «des restes de poudre
de cocaïne ont, également, été
découverts dans une assiette».
C’est alors que des investigations ont
été menées au sujet de cette affaire et
elles ont permis d’identifier 04 autres
individus impliqués dans cette affaire
dont 02 parmi lesquels le principal
fournisseur de la drogue ont été arrêtés.
La perquisition du domicile de ce
dernier à Akbou a permis aussi de saisir
des comprimés de psychotropes et 02
balances électroniques. A la fin de
l’enquête, une procédure judiciaire a été
engagée à l’encontre des mis en cause
pour les chefs d’accusation de
«possession, stockage et
commercialisation de drogue (cocaïne
psychotropes et kif) dans le cadre d’une
organisation criminelle transnationale».
Ils ont, ensuite, été présentés devant la
juridiction compétente qui a condamné
03 individus à 03 ans de prison ferme et
03 autres ont été placés sous contrôle
judiciaire. 
Un autre individu est en fuite et un
mandat de recherche a été lancé à son
encontre. 

N. Bensalem     

Le miNistère de l’Education nationale
vient de dévoiler le calendrier relatif aux
examens de l’année scolaire 2023-2024
pour les trois paliers de l’éducation ainsi
que les dates des vacances solaires. Pour le
primaire, les examens du premier trimestre
sont programmés pour la période allant du
05 au 14 décembre 2023, alors que ceux du
deuxième trimestre sont prévus du 05 au 14
mars 2024 et ceux du dernier trimestre du
26 au 30 mai 2024.
Concernant l’enseignement moyen, les
examens du premier trimestre sont prévus
du 03 au 07 décembre 2023, ceux du
deuxième trimestre du 03 au 07 mars 2024
et ceux du troisième trimestre du 19 au 23
mai pour les élèves inscrits en première,
deuxième et troisième année et du 12 au 16
mai pour les élèves de la quatrième année.
Enfin et pour les élèves du secondaire, ils

seront appelés à passer les examens du pre-
mier trimestre durant la période du 03 au
07 décembre 2023, les examens du deuxiè-
me trimestre sont programmés durant la
période entre le 03 et le 07 mars 2024.
Les élèves inscrits en première et deuxième
année passeront les examens du dernier tri-
mestre durant la période du 19 au 23 mai
2024. 
Les élèves en terminale passeront le BAC
blanc du 12 au 16 mai 2024.
Par ailleurs, le ministère de l’Education
nationale a publié le calendrier des
vacances scolaires de l’année 2023-2024. Il
a, ainsi, été décidé que les vacances d’au-
tomne auront lieu du mardi 31 octobre au
soir au dimanche 5 novembre, tandis que
les vacances d’hiver sont fixés du jeudi 21
décembre au soir au dimanche 7 janvier
2024. Les vacances du printemps auront

lieu du jeudi 21 mars au soir au 7 avril alors
que les vacances d’été sont fixées pour les
enseignants au jeudi 4 juillet au soir. Le
ministère précise que ces dates des
vacances sont applicables à toutes les
régions du pays.
Concernant le personnel administratif, le
ministère souligne que les vacances auront
lieu après achèvement de toutes les opéra-
tions relatives à l’achèvement de l’année
scolaire, à savoir les conseils, l’affichage
des résultats des examens officiels et la
remise de tous les documents aux élèves et
des opérations liées à la prochaine rentrée
scolaire.
Ainsi, les vacances des personnels admi-
nistratifs débuteront pour la 1re et la
2e région jeudi 18 juillet au soir et pour la
3e région le 11 juillet au soir.
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Les calendriers dévoilés

Le peuple sahraoui doit
exercer son droit à dispo-
ser de sa terre du Sahara

occidental, était le mot d’ordre
des représentants de plusieurs
pays lors du débat général, tout
en exhortant les Etats membres
de l’ONU à respecter le droit
inaliénable du peuple sahraoui
à l’autodétermination, confor-
mément aux résolutions onu-
siennes et au droit internatio-
nal.
Depuis 1963, date de l’inscrip-
tion du Sahara Occidental sur
la liste des territoires à décolo-
niser, le dossier sahraoui n’a
pas réellement avancé d’un
iota, en dépit des résolutions et
promesses des responsables
onusiens d’œuvrer pour une
solution durable pour ce conflit
qui s’éternise.
L’occupant marocain s’oppose
à toutes les initiatives pouvant
mener à un règlement pacifique
et définitif de ce conflit,
bafouant ainsi la Charte de
l’ONU qui vient en appui aux
sahraouis, avec le 1èr article
assurant «l’égalité des droits
des peuples et leur droit à dis-
poser d’eux-mêmes».
Le Makhzen tente désespéré-
ment, avec l’appui d’un lobby
instrumentalisé par la corrup-
tion en dilapidant l’argent du
peuple marocain, comme le
prouve le scandale du «Maroc-
gate», d’imposer un pseudo
plan d’autodétermination fait
sur mesure et qui n’arrange que
ses affaires. Les autorités de
l’occupation omettent que le
droit à l’autodétermination
et à l’indépendance est un

impérium, et que le peuple sah-
raoui est seul maître de son
destin. La détermination des
Sahraouis à revendiquer l’indé-
pendance de leur terre et leur
lutte pacifique face à l’oppres-
sion et la barbarie du colonisa-
teur marocain, suscite l’admi-
ration et contribue à rallier
davantage de soutien interna-
tional. Chose qui s’est traduite
lors de la 78è session de l’As-
semblée générale par un sou-
tien inégalé de plusieurs pays.
Lors du débat général, le repré-
sentant permanent de la Nami-
bie à l’ONU, Neville Gertze, a
affirmé que son pays continue
de plaider en faveur d’une solu-
tion viable, durable et réaliste à
la décolonisation du Sahara
occidental.

«Nous continuons d’exhorter
les États membres à respecter
pleinement la volonté du
peuple sahraoui et son droit
inaliénable de décider de son
avenir, conformément aux lois
internationales», a déclaré M.
Gertze, assurant que le droit
des Sahraouis à l’autodétermi-
nation «reste ancré dans notre
engagement historique envers
les principes de décolonisation
et du droit international».
Saluant la dernière visite de
l’envoyé personnel du Secrétai-
re général de l’ONU pour le
Sahara occidental, Staffan de
Mistura, dans la région, l’am-
bassadeur de Namibie a toute-
fois déploré l’échec de la Mis-
sion des Nations unies pour
l’organisation du référendum

au Sahara occidental (MINUR-
SO) de remplir pleinement son
mandat.
«Nous réitérons notre appel à la
MINURSO pour garantir une
organisation d’un référendum
équitable et proclamer les
résultats», a-t-il lancé.
Il a réitéré, en outre, l’appel de
son pays à ce que la MINUR-
SO fournisse «des informations
plus précises et des récits de la
situation sur le terrain».
De son côté, la représentante
permanente de Saint-Vincent et
les Grenadines, Inga Rhonda
King, a réaffirmé le soutien de
la Communauté des Etats
d’Amérique latine et des
Caraïbes (CELAC) à toutes les
résolutions adoptées par l’As-
semblée générale et le Conseil
de sécurité sur cette question et
soutenant «fermement les
efforts du Secrétaire général et
de son envoyé personnel pour
parvenir à une solution poli-
tique juste, durable et mutuelle-
ment acceptable conduisant à
l’autodétermination du peuple
du Sahara occidental».
A cet égard, la CELAC, pour-
suit Mme King, espère que les
efforts multilatéraux visant à
mettre en œuvre toutes les réso-
lutions pertinentes du Conseil
de sécurité et promouvoir des
négociations entre les parties
au conflit (le Maroc et le Front
Polisario), sous les auspices du
Secrétaire général et de son
envoyé personnel, se poursui-
vront, afin de «parvenir à une
solution définitive à cette situa-
tion de longue date».
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L’impératif de respecter
le droit international

La cause sahraouie et le droit du peuple sahraoui à l’autodétermination et à l’indépendance
continuent, et depuis plusieurs jours, de capter l’attention et d’animer les débats à la 4e Commission
de la 78e session de l’Assemblée générale des Nations Unies (ONU), en charge des questions politiques

spéciales et de la décolonisation.

La cause sahraouie au centre
des débats à l’ONU.


